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НАВЕСТИЛ в деревне Бенек дав-
него товарища, бывшего директора 
совхоза «Рахновский» Николая Алек-

сандровича Белоусова. Вспомнили за чаем 
пору, когда он начинал работать директо-
ром. Жена его Люба, русоволосая краса-
вица, была главным агрономом, а я редак-
тировал областную «молодежку». Не только 
живописное, самое глубокое в области 
озеро, но и душевное гостеприимство Бело-
усовых, атмосфера их семейной гармонии 
с трудом на земле тянули меня сюда. Поля 
возделывались. Строились фермы, школа. 
Намечалось открыть швейный цех… Но 
давно уже нет Любы, светлая ей память, нет 
совхоза, закрыта школа, не колосится рожь, 
развалились фермы. 75-летний Белоусов 
резко и прямо говорил мне о «новой элите»: 

– Землю пахать не хотят и не умеют, 
отвернулись от нее, зато миллиардами 
воруют! Услышу – одного посадили, другого, 
третьего… – давление подымется, приму 
таблетку и думаю: «Когда же это, едрен 
корень, прекратится?!» 

Поездка к Белоусову растревожила, вер-
нула думы о судьбе нашего крестьянства. 
Что ни говори, живя в провинции, глубже, 
острее горожанина осознаешь, что чело-
век на земле – первооснова, стержень тра-
диционной русской жизни, и что совсем 
не случайно народ наш величал землю 
Матушкой, Кормилицей – и в буквальном 
смысле, и в духовно-нравственном, – с 
которой надо разговаривать по имени-от-
честву и на «Вы». 

В 1882 году Г.И. Успенский в очерке 
«Власть земли», напечатанном в журнале 
«Отечественные записки», отмечал: «Ото-
рвите крестьянина от земли, от тех забот, 
которые она налагает на него, от тех инте-
ресов, которыми она волнует крестьянина, 
– добейтесь, чтоб он забыл «крестьянство», 
– и нет этого народа, нет народного миросо-
зерцания, нет тепла, которое идет от него. 
Останется один пустой аппарат пустого 
человеческого организма. Настает душев-
ная пустота, «полная воля», то есть неведо-
мая пустая даль, безграничная пустая ширь, 
страшное «иди, куда хошь». К этому вре-
мени было очевидно: манифест Александра 
II от 19 февраля 1861 года, хотя и отменил 
крепостное право, радости у крестьян не 
вызвал. Журнал «Колокол» так определил 
суть земельной реформы: «Народ царем 
обманут». И это было правдой: уже на 
первой странице манифеста объявлялось, 
что земля составляет неотъемлемую 
собственность помещика. Начались кре-
стьянские волнения. В официальном отчете 
отмечалось, что только за 1861 год произо-
шло 1176 крестьянских бунтов. 

Не отвечала народным чаяниям и столы-
пинская реформа. Неся в деревню классо-
вое расслоение, она способствовала мас-
совой нищете и закабалению крестьянства 
и приблизила революцию. Газета «Речь» 
в 1911 году отмечала: «Добрая половина 
крестьянских посевных земель находится 
в руках городских кулаков…» Процве-
тала перекупка земли с целью сдачи ее на 
кабальных условиях в аренду. Проведен-
ный Вольным экономическим обществом 
опрос показал: 89 процентов опрошенных 
земледельцев относятся к столыпинской 
реформе отрицательно. Несмотря на то, 
что крестьян зачастую насильно выгоняли 
из общины, из нее вышло всего 22 процента 
крестьян, причем основная их часть разори-
лась. Неудивительно, что в 1917 году кре-
стьяне повсеместно восстановили общину, к 
1927 году в РСФСР 91 процент крестьянских 
земель находились в общинном пользова-
нии. Когда началась массовая индустри-
ализация, и понадобилась рабочая сила 
из деревни, крестьяне привнесли общин-
ный дух на промышленные предприятия в 
форме трудовых коллективов и наставниче-
ства. 

Утверждения «аграриев с асфальта» о 
том, что «реформа дала замечательные 
результаты в наращивании сельхозпродук-
ции», не соответствуют действительности. 
В 1906–1917 гг. урожайность зерновых куль-
тур в России, по сравнению с дореформен-
ным периодом (1900–1905 гг.), поднялась 
всего на 3,4 процента, а поголовье живот-
ных в расчете на 100 жителей деревни сни-
зилось. Лошадей – на 10,5 процента, круп-
ного рогатого скота – на 16,3, овец и коз 
– на 29, свиней – на 14 процентов. К 1915 
году в целом по России площади, занятые 
под хлебами, возросли на 20 процентов, а в 
частнособственнических хозяйствах умень-
шились на 50. 

Известно, как проявили себя государ-
ственные крестьяне и частники в Первую 
мировую войну. Частник, по сравнению с 
государственником, заламывал цену на 
зерно в 2–3 раза выше. Из-за этого русская 
армия испытывала перебои с поставками 
хлеба. Не гнушался частник-кулак накрутить 
цену на зерно и в неурожайный год, а то и 
припрятать его, в то время как сосед-бедняк 
помирал с голоду. Не в последнюю очередь 
с этим связно решение советской власти о 
проведении коллективизации: близилась 
война с фашистской Германией. 

О,ЭТА крестьянская доверчивая 
душа! Мудрая в близкой, понятной 
себе среде, что отражено в народ-

ных поговорках и пословицах, она порой 
легко становится жертвой политических 
лукавцев и проходимцев. Сколько уж раз 
они воспользовались этой святой ее про-
стотой, а затем надсмеялись над ней же?! 
Сколько сладких и невыполнимых, растаяв-
ших во времени обещаний бросили в нее, 
а она все туда же. Вспомни, как объехали 
тебя на кривой кобылке с ваучерами. Хоте-
лось две «Волги», а получилась дуля. Так 
же и с обещаниями, что частная собствен-
ность на землю приведет наше село к рас-
цвету, а крестьянина – к благополучию. Но 
неусвоенные исторические уроки оборачи-
ваются еще большей пагубой. 

В основу Указа президента Российской 
Федерации Б. Ельцина от 27 октября 1993 
года «О регулировании земельных отноше-
ний и развитии аграрной реформы в Рос-
сии» легли принципы дискредитировавшей 
себя столыпинщины. Была разрешена тор-
говля землей (через конкурсы и аукционы). 
«Архитектор перестройки», он же агент 
западного влияния, А.Н. Яковлев заявил: 
«Частная собственность – материя циви-
лизации». Но это было лукавством – к рус-
ской цивилизации это не имело отношения. 
Впрочем, не только к русской. Скрывалось, 
что нет частной собственности на землю 
в Голландии, Китае, Израиле, Вьетнаме, 
Беларуси, во многих других странах. А 
там, где это имеет место быть, существуют 
жесткие ограничения. В Италии, например, 
чтобы купить землю для ведения сельского 
хозяйства, надо сдать специальный экза-
мен. Но науськиваемые Западом, поставив-
шим целью «отбросить Россию на сто лет 
назад», либеральные российские «рефор-
маторы» голосу разума не вняли. Провоз-
гласив, что страну накормит фермер, они 
убили 27 тысяч колхозов и 23 тысячи совхо-
зов с техникой, инфраструктурой и квали-
фицированными кадрами. Заодно убили и 
обслуживающие их организации. 

Ельцинский указ предусматривал в гос-
программе приватизации государственных 
и муниципальных предприятий Россий-
ской Федерации на 1993–1994 годы «обя-
зательное акционирование» предприятий 
по первичной переработке сельхозпродук-
ции, рыбы, морепродуктов. Плюс к этому 
«предприятий по производственно-техниче-
скому обслуживанию и материально-техни-
ческому обеспечению агропромышленного 
комплекса по первому или третьему вари-
анту льгот с продажей на закрытых чековых 
аукционах всех оставшихся акций сельско-
хозяйственным и рыбодобывающим това-
ропроизводителям, а также гражданам, про-
живающим в сельской местности сырьевой 
зоны приватизируемого предприятия». 

В реальности это привело к уничтожению 
молокозаводов, сепара торных пунктов, 
льнозаводов, пищеком би натов, отделений 
сельхозтехники. К примеру, в Андреаполе 
был уничтожен завод, специализировав-
шийся в основном на ремонте комбайнов 
для западных районов области. На базе 
местной сельхозхимии теперь пилорама, на 
базе мелиоративной колонны – две пило-
рамы. Надо фермеру отремонтировать 
трактор, прицепное или навесное оборудо-
вание, приобрести удобрения – «иди, куда 
хошь». Прекратил существование продан-
ный московским частникам молокозавод – 
сигнал СПК и фермерам: «Иди, куда хошь». 
Вроде бы установлены льготы, поощряю-
щие льноводство, но куда сдавать лен? 

Старое повторилось сызнова: 
образовался класс земельных паразитов, 
спекулянтов. Пронырливые чиновники, ряд 
бывших руководителей колхозов, совхо-
зов, дельцы из крупных городов прибрали 
к рукам земельные паи на десятки, сотни 
тысяч гектаров земли с целью перепро-
дажи. Зачем до пота работать на земле, 
если можно припеваючи жить на проценты? 

Возникла неразбериха с собственниче-
ством. Кто-то из владельцев паев подался 
на Бали, в Лондон или на Кипр, кто-то выжи-
дает, кто-то почил в бозе. И что же? В стране 
зарастают чертополохом и мелколесьем, по 
разным сведениям, от 40 до 52 миллионов 
гектаров сельхозугодий. 

Поскольку фермерство Россию не накор-
мило (оно, кстати, не кормит и Америку), 
пришлось делать ставку на крупные част-
ные холдинги, обратив на их поддержку 
государственные средства. Считается, они 
решили проблему продовольствия. Отчиты-
ваясь в Госдуме, премьер-министр Михаил 
Мишустин подчеркнул: уровень продоволь-
ственной безопасности в России один из 
самых высоких в мире. С избытком собрали 
зерна – 177,8 процента, при обозначенных 
в доктрине 95 процентах. И по мясу, и по 
подсолнечному маслу, и по сахару все пре-
восходно. Цифрам сопутствовала реплика 
председателя Госдумы Вячеслава Воло-
дина: «Есть что делить, есть что выво-
зить… А почему молчит Геннадий Андрее-
вич Зюганов? Потому что Геннадий Андре-
евич Зюганов на протяжении 1990-х годов и 
потом (начало 2000-х) мечтал об этом вре-
мени. Потому что лучшие показатели Совет-
ского Союза сейчас уже перекрыли много-
кратно…»

Городской дилетант примет реплику 
Вячеслава Володина за чистую монету, а 
крестьянин задастся вопросом: «В чем же 
многократность?» В минувшем году в Рос-
сии действительно собран рекордный уро-
жай зерна – около 159 миллионов тонн. 
Для сравнения: в СССР в 1976–1980 годы 
среднегодовой показатель составил 205 
миллионов тонн, в РСФСР – 105 милли-
онов тонн. Так что «многократности» нет 
даже по сравнению с РСФСР. К тому же 
председатель общественного движения 
«Федеральный сельсовет» Василий Мель-
ниченко в заметках «Дурят хлебороба» в 
«Советской России» пишет: «…казалось 
бы, именно Россия кормилица всего 
мира? Власть начинает продавать зерно 
на экспорт. А крестьяне… Крестьяне 
ничего не могут продать! Что мы имеем 
в сухом остатке: цена на зерно, вместо 
19 тысяч рублей за тонну, упала до 5–6 
тысяч, то есть ниже себестоимости… 
Хлеб в магазинах страны не стал 
дешевле. Экспорт зерна не пополнил 
крестьянский бюджет. Продав 32 млн 
тонн зерна, государство с крестьянского 
труда получило 120–150 млрд рублей, а 
от пошлин на сельхозпродукцию – более 
400 млрд рублей. Куда ушли эти деньги? 
У нас нездоровый рынок, экономическая 
политика финансового блока обернется 
катастрофой для всего народа…»

И пока что-то не слышно, чтобы финан-
совый блок внял голосу Василия Мельни-
ченко. 

ЧЕЛОВЕК от земли видит: разве-
лась масса сопутствующих финан-
сово-спекулятивному капитализму 

захребетников – брокеров, шоуменов, бор-
мочущих нелепицу рэперов, клипмейке-
ров, пиарщиков и прочей разношерстной 
публики. Или глянет он, а у администрации 
скопище автомашин: местная власть за эко-
номику не отвечает, колхозы, совхозы раз-
валены, народ вымирает, лечиться негде, а 
«заботники о народе» всё что-то обсуждают. 
Кажется, умри последний провинциальный 
житель, они всё так же будут принимать 
решения, постановления, произносить речи 
об «успешном развитии», вешать цацки на 
грудь… 

И ведь невдомек заседальцам, что гово-
рить «об успехах» при сокращении насе-
ления – абсурдно. Что проблем у чело-
века от земли выше крыши. Он недово-
лен, раздражен тем, что власть слышит 
посредника-перекупщика, пере работчика 
и торговца, но туга на ухо по отношению 
к производителю, хотя кричит он о своих 
бедах все громче и громче. Помню, как воз-
мущался один из ветеранов-аграриев, когда 
губернатору Дмитрию Зеленину дали орден: 
«За что? При нем население области сокра-
щалось на 18 тысяч человек ежегодно!» 

Остается за кадром тот факт, что зерно-
вой рекорд достигнут за счет черноземных 
областей. Бизнес выгоден там, где земля 
дает наибольший объем биомассы. Сре-
динные же области, Тверская, Смоленская, 
Новгородская, Вологодская, Владимирская, 
Псковская, с их суглинками и подзолами, 
имеют показатели по валовому сбору зерна 

Валерий КИРИЛЛОВ

О СУДЬБЕ  
РОДНОЙ ЗЕМЛИ

(Окончание на 2-й стр.)

Левада-центр*. Опрос: какие из следующих проблем 
нашего общества тревожат Вас больше всего?

% ответов по убыванию:

НА ФОНЕ традиционных 
проблем российского обще-
ства, которые отмечали 

респонденты в прошлые годы, на 
второе место вышли проблемы, 
связанные со спецоперацией на 
Украине. Опрошенные отмечали 
трудности, связанные с ростом 
цен (обеспокоенность оста-
ется стабильно высокой), кор-
рупцией и увеличением пенси-
онного возраста. Острота боль-
шинства социальных и эконо-
мических проблем ослабла на 
фоне консолидации обществен-
ного мнения, которая наблюда-
ется с начала специальной воен-
ной операции. На фоне послед-
них событий выросла обеспоко-
енность возможностью взрывов и 
террористических актов.

Из проблем российского обще-
ства респондентов больше всего 
тревожат «рост цен» (58%), 
«спецоперация» и связанные с 
ней последствия (33%), а также 
«коррупция, взяточничество» 
(26%).

Среди социально-экономиче-
ских проблем главной, по мне-
нию респондентов, остается 
рост цен (58%). На втором месте 

– бедность (24%), на третьем 
– рост безработицы (20%). 
Однако доля опрошенных, отме-
тивших эти проблемы как основ-
ные, заметно снизилась по срав-
нению с февралем 2022 года. 
Это происходит на фоне консо-
лидации общественного мне-
ния, которая наблюдается после 
начала специальной военной 
операции.

Проблему коррупции отме-
тили 26% опрошенных, про-
блему произвола чиновников – 
7%, об ограничении гражданских 
прав говорили 4% опрошенных. 
Проблему роста национализма 
отметили 8%, в этой сфере суще-
ственных изменений не фиксиру-
ется.

В социальной сфере самой 
острой проблемой россияне 
называют недоступность мно-
гих видов медицинского 
обслуживания (22%), по 16% 
опрошенных отметили проблемы 
несправедливого распределения 
доходов в обществе и наплыв 
мигрантов, еще 13% говорили 
о недоступности образования. 
Острота этих проблем также 
немного снизилась.

Среди прочих проблем респон-
денты выделяют ухудшение 
состояния окружающей среды 
(18%), а также кризис морали 
и угрозу взрывов и терактов в 
месте проживания (по 15%). Вос-
приятие последней проблемы 
значительно возросло – с 6% 
в феврале прошлого до 15% 
в марте этого года. С большой 
долей вероятности это происхо-
дит на фоне недавних терактов, 
в которых погибли Дарья Дугина 
и Владлен Татарский.

Общероссийский опрос Лева-
да-центра проведен 23–29 
марта 2023 года по репре-
зентативной всероссийской 
выборке городского и сель-
ского населения объемом 1633 
человека в возрасте от 18 
лет и старше, в 137 населен-
ных пунктах, 50 субъектах 
РФ. Исследование проводится 
на дому у респондента мето-
дом личного интервью. Рас-
пределение ответов приво-
дится в процентах от общего 
числа.

*Признан иноагентом в РФ.

Самые острые проблемы общества

Всего более 30 позиций…

А чем закончилась, 
например, попытка 
оппозиции в Госду-
ме законодательным 
образом обязать пра-
вительство щадяще 
регулировать цены? 
«ЕдРо» просто уклони-
лось от голосования. 

(Читайте на 2-й стр.)

В считаные недели после расстрела Верховного 
Совета в октябре 1993-го Ельцин и его команда 
гайдаров и чубайсов, филатовых и черномыр-
диных развернула наступление на российское 
село. Соблюдая предписания МВФ, Всемирного 
банка и других директивных инстанций импе-
риализма, был подписан указ о регулировании 
земельных отношений и углублении аграрных 
реформ. Были открыты все шлюзы для сокру-

шительных перемен. Сегодня, 30 лет спустя, 
мы видим плоды этих «углубленных реформ». 
«Советская Россия» приглашает своих ведущих 
авторов, политиков и публицистов, ученых-агра-
риев и практиков, просто неравнодушных сви-
детелей нашей российской «катастройки» поде-
литься на страницах газеты чувствами и думами 
о судьбах родной земли, сказать спасительное 
слово для будущих поколений.
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в 8–10 раз меньшие, чем в советское время. 
Так, валовой сбор зерновых и зернобобо-
вых по итогам работы тверских аграриев 
составил 120 тысяч тонн – на 17 тысяч тонн 
больше, чем в 2021-м. Вроде бы хорошо, 
успех. Но сравним с показателями Кали-
нинской области: 1971 год – 1069,3 тысячи 
тонн, 1975 год – 1076,5 тысячи тонн, 1986 
год – 1146 тысяч тонн. Уровень производ-
ства в молочном животноводстве, карто-
фелеводстве резко уступает показателям 
Советской России. О льноводстве и гово-
рить не приходится. Разрушено племенное 
дело и семеноводство. 

– Раньше в каждом районе был сорто-
испытательный участок, а сейчас на всю 
область остались один или два, – рассуждал 
глава Калязинского района Константин 
Ильин, за плечами у него два десятка лет 
руководства сельхозпредприятием. – Пле-
менное объединение под Тверью считалось 
образцовым, сейчас оно в частных руках, 
и о нем не слышно. Закупаем по импорту 
основную часть семян зерновых, до 80 про-
центов семян картофеля. В 90-х годах у нас 
было 80–90 процентов своих семян свеклы, 
а сегодня примерно столько же приобретаем 
за рубежом. Породистый крупнорогатый скот 
почти полностью завозим. Больше 90 про-
центов инкубационных яиц, закваски и ингре-
диенты для производства сыра тоже импорт-
ные… 

Холдинговая гигантомания наносит 
серьезный ущерб окружающей среде. Вспо-
минается, в конце 70-х годов на партхозак-
тиве встал вопрос о нецелесообразности 
строительства в области животноводческих 
комплексов на 800 и более голов. Причина? 
Стали «выбиваться пастбища», создавался 
дискомфорт для местных жителей. Но урок 
не пошел впрок. 

Ну и, конечно, спрятанное за красивой 
оберткой и рекламой качество про
довольствия несопоставимо с совет ским. 
Крестьянин, выкармливающий на личном 
подворье свинью не меньше года, отчетливо 
понимает, чем достигается в агрохолдинге 
суточный привес свиньи в 1 килограмм 200 
граммов. И что означает «наполненность 
рынка» молочными продуктами. Значитель-
ная их часть – контрафакт из сухого молока, 
с добавкой пальмового масла. Если бы дей-
ствовали микояновские ГОСТы, прилавки 
продуктовых магазинов опустели бы. Кому 
посчастливилось жить в СССР, те с тоской 
вспоминают «настоящие сосиски», «насто-
ящую колбасу», «настоящий хлебушек». 
Понятно, как отражается снижение качества 
продуктов на здоровье народа, в первую 
очередь подрастающего поколения – моби-
лизационного потенциала страны. 

МНОГОСТРАДАЛЬНАЯ деревня тем 
временем продолжает загибаться, 
не ослабевает и вымирание малых 

городов, где уклад жизни близок к деревен-
скому. Один лишь пример, подтверждаю-
щий типичную картину. В Нелидове, где я в 
середине 70-х я работал редактором район-
ной газеты, была 31 тысяча жителей, сейчас 
– около 17 тысяч. 

Местное самоуправление превращено в 
декорацию, а с ликвидацией посе лений даже 
формально перестает существовать. На 
финансирование местного самоуправления 
в России тратится всего 3,5 процента бюд-
жета. Для сравнения: в СССР было около 50 
процентов. Финансовая обездоленность про-
винции усугубляется деспотией новой фео-
дальщины. Я уже рассказывал в статье «Кув-
шиновская «малина» о конфликте в дегра-
дирующем Кувшинове, где «хозяева рай-
она», дав указание вырезать восемьдесят 
метров водопроводной трубы, парализовали 
на девять месяцев работу ООО «Николаев-
ская Ферма». Лишь вмешательство Твер-
ского управления ФСБ помешало уничтоже-
нию современного развивающегося произ-
водства. Видимо, представитель президента 
в Тверской области и губернатор тоже ска-
зали свое слово. Сейчас ООО «Николаев-
ская Ферма» стало подниматься. Но сколько 
нервов его руководством потрачено, и какие 
убытки понесены! 

Перед глазами и судьба фермера-зем-
ляка Владимира Цветкова. Добившись 
успеха в торговом бизнесе, он, опытный 
специалист сельского хозяйства (прежде 
работал в совхозе «Конаковский»), создал в 
2006 году в родном краю фермерское хозяй-
ство «Восход». Вернул к жизни 586 гектаров 
запущенной пашни, выращивал до тысячи и 
более тонн картофеля (в 2009 году собрал 
полторы тысячи тонн), морковь. Оснастил 
импортной механизацией склад, восстано   
вил животноводческую ферму, приобретя 
около ста коров. Купил оборудование для 
пакетирования молока, зерновой комбайн. 
Затратил на развитие хозяйства в общей 
сложности 80 миллионов рублей, из них 
лишь 20 миллионов рублей кредитов.

Однако выдался засушливый год. А на 
следующий год в уборочную зарядили 
затяжные дожди – на поле не въехать, а 
после дождей ударили заморозки. Цветков 
продал почти все свои магазины, но 13 мил-
лионов рублей остались непогашенными, 
началась волокита: внешний управляющий, 
процедура банкротства. Местная власть 
взирала на происходящее равнодушно. 
Что в сухом достатке? С 2012 года поля 
зарастают. Ферма развалилась. Оборудова-
ние по розливу молока стоимостью свыше 
2 миллионов рублей, скрепер, навесная 
техника для выращивания моркови укра-
дены. 20 единиц оставшейся техники рас-
проданы за 2 миллиона 100 тысяч рублей, 
хотя их стоимость на порядок выше. Было 
бы логично, если бы государство выку-
пило землю, возместив понесенные ферме-
ром расходы, с чем и обратился Цветков в 
областное правительство. Но там сочли это 
нецелесообразным. 

И остался Владимир Михайлович у раз-
битого корыта. Даже старую легковушку 
пришлось продать, и на андреапольскую 
родину не на чем приехать. А ведь, помню, 
как светились радостью его глаза, когда в 

жаркий август стояли мы с ним на кромке 
поля у деревни Волок, и он рассказывал мне 
о своих планах. Прошлым летом я собирал 
в сосняке на этом поле маслята. 

НАЧАЛЬНИКОВ у нас тьма-тьмущая! 
В царской России на тысячу чело-
век приходилось 0,3 процента раде-

телей о благе народном, в СССР – 4,8, в 
«свободной» России к началу 2000-х было 
7,9, а сейчас уже в два с половиной раза 
больше, чем в СССР. Конечно, на сло-
вах все за всё и перед всеми отвечают и 
радеют за народ – чиновники, депутаты, 
«народные фронтовики», правозащитники. 
И денежки немалые получают. А коснись 
до дела, никто из них ни перед кем и ни за 
что всерьез не отвечает, ни за что не вино-
ват, и рядовой человек «замучается пыль 
глотать», чтобы преодолеть кордоны бюро-
кратической закостенелости и равноду-
шия. Громоздкий механизм сегодняшней 
российской бюрократии – словно машина 
с испорченным сцеплением. Сколько ни 
газуй, вперед быстро не двинется.

Некая глубинная сила выдвигает в каби-
неты власти людей, которые не могут отли-
чить рожь от овса и пшеницы, плуг от сохи. 
Тешат себя и народ придумками, вроде 
«дальневосточного гектара». А кто-нибудь 
подумал, как этот гектар впишется в хозяй-
ственную жизнь? Что делать на нем? Как 
сбывать продукцию? Куда водить детишек 
в школу? Всякая часть должна соответ-
ствовать четкой стратегии, а где она? Что 
«хошь», то и делай? Или штампуют по гло-
балистским рецептам «лидеров России», 
хотя яснее ясного, что лидеров рождает 
созидательная практика жизни. 

Эта же глубинная сила устроила так, что 
плодятся сотни, тысячи региональных зако-
нов, в то время как страна должна жить по 
единым законам. Подзаконные акты могли 
бы принимать исполнительные органы. В 
советскую пору областные советы рабо-
тали на общественной основе. Собирались 
депутаты, заслушивали отчет об исполне-
нии бюджета, утверждали новый бюджет и 
разъезжались по своим районам. Теперь же 
у представительной власти солидный аппа-
рат, часть депутатов работает на платной 
основе. Если в конце 90-х Законодательное 
собрание обслуживалось тремя автомоби-
лями, то пять лет назад автомобилей было 
уже 30 (!). Затраты огромные. И так по всей 
России! 

А еще эта глубинная сила заполонила 
российское телевидение, газеты пошлой 
рекламой, развратом, астрологией, магией. 
Ни одна передача, предназначенная для 
расчеловчивания русского народа, не снята 
с телеэкрана. Хрипатые, визгливые теле-
бесы мажут русских грязью. Пропаганди-
руют гламурные нравы, жестокость. Поли-
тологи и ведущие обсуждают, как поступать 
с предателями-артистами, сбежавшими за 
границу и поливающими Россию грязью, 
навязывая мысль, что их надо простить. 
Втемяшивается, как нечто крайне важное, 
сколько шайб забил за океаном хоккейный 
долларовый миллионер Овечкин. Но ничего 
не говорится о хлебе насущном, отечествен-
ном пахаре и сеятеле. 

Мы знаем имена наших лучших трактори-
стов, агрономов, животноводов, хлебопеков, 
предпринимателей, вложивших средства в 
развитие аграрной отрасли? Где высокоху-
дожественные фильмы, книги о деревне? 
Размышления о земле, крестьянстве дума-
ющих аграриев, чиновников, политиков? 
Где, наконец, достойное представитель-
ство крестьянина в органах власти? Почему 
в Государственной думе от Тверской обла-
сти заседают пришлый миллиардер-кон-
нозаводчик, волонтерка, но не коренной 
человек от земли, тот же умудренный горь-
ким опытом Владимир Цветков? А потому, 
думается, что глубинной силе не нужны 
ни развитие России, ни справедливость, 
ни душевная чистота в человеке. Она – 
против человека. 

Как-то в мои руки попала брошюра, офи-
циально переизданная в России (изд-во 
«Бытие и Сознание», 1999, Москва), но пер-
воначально изданная в 1940 году в Бер-
лине. Она называлась «Расовая гигиена и 
демографическая политика в национал-со-
циалистической Германии». В пояснитель-
ном предисловии проводилась параллель 
с разрушительными действиями россий-
ских либералов. Претензия нацистов на 
расовую гигиену и исключительность была 
повержена мужеством и жертвами совет-
ского многонационального народа. Если 
иметь в виду, что перед войной в деревнях 
жило около 80 процентов населения СССР, 
то основной вклад в разгром фашизма внес 
крестьянин. Так вот в этой брошюре содер-
жится анализ причин, ведущих к выро-
ждению того или иного народа. На первом 
месте стоит «миграция из сельской местно-
сти в большой бесплодный город». 

Читаешь и думаешь, не вражьими ли 
наработками пользуются некоторые россий-
ские чиновники, считающие приоритетным 
развитие мегаполисов, а не малых городов 
и деревень? Не отсюда ли бесплодность 
разговоров о государственной идеологии? 
Человейник мегаполиса не только снижает 
рождаемость, он «стрижет» национальное 
под од  ну космополитическую гребенку. 
Следо ва тельно, он чужд национальной идее. 
А идея – это государственная идеология, 
которая сплачивает, объединяет народ. 
Государство без идеологии не может иметь 
перспективы, ибо получается то самое «иди, 
куда хошь», беспорядок, хаос – питательная 
среда для всего сатанинского. 

Неспроста упоминание об идеологии 
было исключено из созданной под кон-
тролем западных кураторов ельцинской 
Конституции, а либеральный философ 
фон Хайек предупреждающе подчерки-
вает: возникновение в обществе каких-то 
общих этических идеалов означает его 
сдвиг в сторону социализма. В этом ответ 
на вопрос: почему в России рушили кре-
стьянскую общину и колхозы, и до сих пор 
продолжают лукаво трындеть о «граждан-

ском обществе», о котором Маркс напи-
сал: «Практическая потребность, эгоизм 
– вот принцип гражданского общества… 
Бог практической потребности и 
своекорыстия – это деньги… Деньги 
низводят всех богов человека с высоты 
и обращают их в товар». А в этих сло-
вах только ленивый не увидит ответ на то, 
почему либеральные гешефтмахеры пре-
вратили землю, Богову данность и русскую 
святость, в товар. 

И ВСЕ ЖЕ вопрос о государственной 
идеологии не удалось выдавить из 
народного сознания. Людям не все 

равно, какое будущее у России, что мы 
строим. Земляк задает вопрос: «Путин ска-
зал, что у нас не было идеологических про-
тиворечий с Западом. Так?» – «Так…» – «А 
где зародился фашизм?» – «На Западе, в 
либеральной мелкобуржуазной среде…» – 
«Но если у нас с Западом не было идеологи-
ческих разногласий, если там и здесь либе-
ральное «гражданское общество» потре-
бления, значит, и у нас такое возможно…» 
Униженное, оскорбленное, ждущее внутрен-
них перемен русское чувство ищет выхода 
и удовлетворения. Война пробудила и 
обострила желание народа найти путь к 
русской правде. Тернистый это путь. Ведь, 
несмотря на недавнее заявление Влади-
мира Путина о важности «строительства 
суверенного государства», размежевания 
с матрицей англосаксонского глобализма 
пока не произошло. 

Об углублении глобалистской дикта-
туры (нового мирового порядка, по сути, 
фашизма) шла речь в феврале на Всемир-
ном саммите правительств в Арабских Эми-
ратах и Дубае. Тон задавал президент ВЭФ 
Клаус Шваб. Он подчеркнул, что роль пра-
вительств должна быть проста: сегрегиро-
вать население на «служебных людей», 
обслуживающих корпорации, и тех, кто 
останется как генофонд. И те, и другие не 
смогут обладать собственностью, а новые 
правительства с помощью силовиков при-
званы их «дисциплинировать». В числе тем 
для обсуждения Швабом была рекомен-
дована такая тема: «Глобальный дизайн и 
устойчивость городов». Это означает, что 
метки глобализма в виде англосаксонских 
«комфортных зон» с изображениями стан-
дартного сердца, безликие коробки сетевых 
магазинов, билборды, сити, палацы и далее 
продолжат шествовать по миру, будет про-
должен и курс на первоочередное развитие 
мегаполисов. Представители российского 
правительства на саммите не присутство-
вали – обнадеживающий знак. Но олигар-
хия там крутилась, а влияние ее на внутрен-
нюю жизнь России, на правительство, судя 
по всему, сохраняется.

ДУБАЙ, Эмираты, глобализм, Клаус 
Шваб… Кто-то скажет, какое отноше-
ние это имеет к нашему крестьянству? 

Самое непосредственное. Глобалисты 
осознают, что Россия всегда была сильна 
патриотизмом провинции, что возрожде-
ние деревни в условиях западных санкций 
способно стать мощным локомотивом раз-
вития, существенно улучшить критическую 
демографическую обстановку, физическое 
и нравственное здоровье народа. Но пока 
Россия не выйдет из глобалистских проек-
тов, не победит анти-Россию внутри России, 
изменения отношения к деревне и крестья-
нину вряд ли стоит ожидать. 

Стране нужна новая повестка дня, 
четкая альтернатива либерально
буржуазному курсу. Назрели структурные 
экономические и политические пре
образования. Будем откровенны, система 
изначально, еще при Ельцине, создава-
лась преимущественно в интересах «запад-
ных партнеров». Это о Ельцине Клинтон 
публично заявил: «Мы теперь имеем в 
лице руководства России тупое и послуш-
ное орудие в наших руках». Под «партнер-
ство» формировались властная и творче-
ская «элита» – в том числе региональная, 
известные политические партии, выборный 
механизм. Внедрялись креативные (крети-
новые) проекты в образовании, уродова-
лась традиционная русская культура, при-
нимались указы и законы, выстраивалась 
основанная не на доброте, справедливости, 
порядочности, а на культе денег индивиду-
алистическая «этика» отношений. Все это 
нуждается в пересмотре и корректировке.

Разумно вернуться и к земельному указу, 
со скорейшим внесением в него измене-
ний, обязывающих власть усилить госу-
дарственное влияние на землепользо-
вание. Неиспользуемые пашня, сельхо-
зугодья должны быть не просто возвра-
щены государству. Оно призвано взять 
на себя ответственность за плановое 
и комплексное развитие этих земель 
путем образования и поддержки народных 
предприятий, кооперации, создания 
благоприятных условий для ранее 
пришедших на село предпринимателей, 
побудить жителей крупных городов к 
возвращению в опустевшие деревни. Речь 
о предоставлении льготных кредитов, без-
возвратных ссуд, снижении налоговой 
нагрузки, тарифов на электроэнергию. 

Чиновникам, политикам, депутатам сле-
довало бы усвоить, что дискриминация 
русской деревни, крестьянства есть 
поддержка глобализма, проявление 
русофобии, и поставить под запрет при-
менительно к провинции слово «оптимиза-
ция». Нужно прекратить массовое истре-
бление леса, вернуть в провинцию машин-
но-тракторные станции, госорганизации, 
призванные заниматься строительством и 
культуртехническими работами, леспром-
хозы, лесоохрану, возродить заготовитель-
ные конторы. То есть отнестись к земле не 
с потребительских позиций хищнического 
капитализма, а как к опоре Русского мира, 
Матушке и Кормилице. И она, не подлежит 
сомнению, воздаст за это сторицей. 

г. Андреаполь, 
Тверская обл. 

О СУДЬБЕ  
РОДНОЙ ЗЕМЛИ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Цены галопируют,
а партия власти делает вид, что борется с бедностью

Жители Хатанги пересели на собачьи упряжки

Тягач «Алмаз-Антей» на заводе Toyota
Концерн ВКО «Алмаз-Антей» 

планирует производство тяга-
чей на бывшем заводе Toyota в 
Санкт-Петербурге, их выпуск 
может стартовать в ближайшее 
время, сообщил замгендиректора 
концерна, гендиректор АО «Обу-
ховский завод» Михаил Подвяз-
ников.

«Брянский автомобильный 
завод тоже входит в состав кон-
церна и управляется Обухов-
ским заводом. Мы представили 
правительству грузовой автомо-
биль... У нас есть предваритель-
ное понимание, что нам нужно 
делать минимум 2 тысячи авто-
мобилей в год. Тут проще, они 
привязаны к Брянскому авто-
мобильному заводу, и могут 
пройти сертификацию в течение 
года. И в принципе мы можем 
на площадке Toyota, потому что 
она более современная, соби-
рать такие машины. Мы как раз, 
идя по такому сценарию, дадим 
рабочие места и загрузим про-
изводство, которое сейчас есть 

на Toyota», – сказал он. «Если у 
нас все получится сейчас, то мы 
рассчитываем, что мы  проведем 
сертификацию тягача и начнем 
его выпускать», – добавил Под-
вязников.

Брянский автомобильный 
завод является ведущим произ-
водителем специальных колес-
ных шасси и тягачей высокой 
проходимости, производит уни-
фицированные узлы и агрегаты, 
которые применяются в нефте-
газовом секторе, в строительстве, 
для сложных транспортных опе-
раций, для пожарной, спасатель-
ной, аэродромной техники.

В конце марта Минпромторг 
РФ объявил, что автозавод 
Toyota в Петербурге перешел в 
собственность ФГУП «НАМИ», 
соглашение, в том числе, подра-
зумевает полную передачу прав 
на оборудование. Тогда в мини-
стерстве отмечали, что уже про-
рабатывают возможность ско-
рейшего возобновления произ-
водства на площадке.

В селе Хатанга на севере Красноярского края 
закончился бензин для розничной продажи. Жители 
не могут заправлять снегоходы и вести хозяй-
ство. По словам депутата заксобрания Александра 
Глискова, продавать бензин перестали 6 апреля, 
дефицит составляет 80 тонн – это объем, необхо-
димый до следующей навигации. При этом доста-
вить топливо по зимнику уже не получится. Депутат 
добавил, что на АЗС имеется запас в 53 тонны бен-
зина, но это только для спецслужб. На предприятиях 
и в учреждениях тоже есть немного топлива, но оно 
необходимо для заправки техники. Глисков пред-
полагает, что возможны две причины, по которым в 
селе закончился бензин:

– Неофициально озвучиваются две возможные 
причины, по которым в поселении закончился бен-
зин. Первая причина может заключаться в том, что в 
прошлую навигацию в Хатангу завезли недостаточ-
ное количество топлива, вторая причина, возможно, 
в том, что кто-то в частном порядке выкупил с АЗС 
очень большой объем бензина, – пишет Александр 
Глисков в своем телеграм-канале.

Сложнее всего пришлось рядовым жителям 
поселка, а их более пяти тысяч человек. Им попро-
сту нечем заправлять свои снегоходы и передви-
гаться по Северу, чтобы охотиться, вести хозяйство, 
доставлять медикаменты. Транспорт между посел-
ками также перестал ходить. В местных соцсетях 
жители массово сообщают, что приходится отказы-
ваться от снегоходов и пересаживаться на собачьи 
или оленьи упряжки. 

– На фоне ситуации с нехваткой топлива в сель-
ском поселении Хатанга местные жители пересажи-
ваются на традиционные средства передвижения. 
На сегодняшний день самым доступным из них явля-
ется собачья упряжка, – пишет сайт «Наш Таймыр».

В правительстве края заявили, что у оператив-
ных служб, бюджетных организаций и транспортных 
предприятий есть запас, который позволит работать 
до начала навигации.

Хатанга расположена на полуострове Таймыр, 
в 600 км от Норильска. Добраться сюда можно 
морем или самолетом из Красноярска и Нориль-
ска. Некоторые любители экстремальных путеше-
ствий используют зимник – добираются по нему до 
Хатанги из Норильска за 3–4 дня. Это самый север-
ный населенный пункт России.

Хлеб, молоко дорожают и 
дорожают. Власть говорит: 
все решает «рынок». Но 
кошельки пухнут на безум-
ных наценках у конкретных 
спекулянтов и посредников. 

Думские коммунисты настой-
чиво требуют от властей, не -
устанно борющихся с бедностью, 
ввести регулирование цен на 
социально значимые продукты. 
Единороссовское большинство 
заталкивает эти инициативы в 
дальние дали на долгие годы. 
По воле «ЕдРа» более трех лет 
«мариновался» в думском зако-
нодательном портфеле проект 
закона фракции КПРФ «О вне-
сении изменений в Федеральный 
закон «Об основах государствен-
ного регулирования торговой 
деятельности в РФ». Наконец, в 
конце минувшей недели палата 
приступила к его рассмотрению.

Возможно, к разговору о ценах 
подтолкнули появившиеся дан-
ные Росстата: 

«Продукты питания в пер-
вом квартале 2023 года подоро-
жали на 7,35% по сравнению с 
тем же периодом прошлого года. 
Инфляция за первые три месяца 
2023 года составила 8,62%. Выше 
инфляции выросли цены на 
молоко и молочную продукцию 
– на 10,71%, на рыбу и морепро-
дукты – на 10,67%, хлеб и хле-
бобулочные изделия подорожали 
на 10,01%... и т.д.

Росстат говорит, что снизи-
лись цены на крупы и бобовые на 
0,66% (хотя стоимость люби-
мой гречки осталась прежней), 
куриные яйца подешевели на 
2,58% (но к Пасхе их удешевление 
было отменено). Якобы на 1,61% 
упала в цене плодоовощная про-
дукция.

А в мире, т.е. «за бугром», как 
сообщают «Новости междуна-
родных рынков», тенденции 
куда оптимистичнее:  там цены 
на продовольствие за год упали 
не на копейки, а на 20,5%! И про-
должают снижаться, «в марте 
2023 года цены на базовое про-
довольствие снизились еще на 
2,1%. …Падение продолжается 
уже двенадцатый месяц подряд». 

Россияне ропщут: в РФ не 
только жадный, но и русофоб-
ский «рынок». Избиратели зава-
ливают Госдуму письмами о не -
адекватных ценах. Что людям 
ответить? 

«Пора парламенту принять 
закон о регулировании цен на 
товары первой необходимости», 
– заявил коммунист Николай 
Васильевич Арефьев, представ-
ляя проект, внесенный фракцией 
КПРФ, «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об основах 
государственного регулирования 
торговой деятельности в РФ». 
Депутат подчеркнул:

«Закон выстрадан, внесен 
давно… Он предоставляет право 
правительству устанавливать 
предельно допустимые наценки 
на жизненно важные для народа 
товары, они перечислены в доку-
менте. В нем также сказано, что 
45% от себестоимости продукции 
отдается производителям пер-
вичного сырья, особенно в сель-
ском хозяйстве, 15% от отпуск-
ной цены отдается переработ-
чикам, 10% от отпускной цены 
– оптовой торговле, и по 15% 
– розничной торговле и обще-
ственному питанию». 

При регулировании, уве-
рен опытный экономист Аре-
фьев, «цены не могут расти, они 
могут уменьшаться, на сколько 
– зависит от решения правитель-
ства. Наценка будет устанавли-
ваться правительством, им же 
будет определяться предельно 
допустимый импорт товаров, на 
которые регулируется торговая 
наценка».

Регулирование необходимо, 
убеждали коммунисты. Смо-
трите, что получается? Первич-
ный производитель хлеба в Рос-
сии в конечном продукте полу-
чает всего 6–8% от продажи, а 
в странах Евросоюза – порядка 
50%. 

«В прошлом году, – на фактах 
доказывал Арефьев, – у нас был 
огромный урожай хлеба, каза-
лось бы, всё должно подешеветь, 
однако произошло невероятное: 
на 30% упали закупочные цены 
на зерно, зато на 18% взлетели 
цены на печеный хлеб!.. Почему 
правительство не хочет регули-
ровать цены, когда налицо, если 
не саботаж, то мошенничество?.. 
Зерна много, хлеб должен деше-
веть, а он – дорожает».

Сегодня по действующему 
закону правительство имеет 
право устанавливать предельно 
допустимые цены на товары на 
90 дней, если они взлетают на 
10%. Но в 2020-м и в 2021-м годах 
цены росли значительно выше, 
а правительство ни разу не вос-
пользовалось этим своим пра-
вом, даже не пыталось подрегу-
лировать цены. 

А между тем только в прошлом 
году в РФ цены поднимались в 
среднем на 17–18%, особенно 
летом.

Коммунисты убедительно обо-
сновывали, что их законопроект 
противостоит такому взлету цен, 
позволяет ограничивать наценки, 
которые оправданны только на 
дефицитные товары. Регулиро-

вание цен – не новость, в Совет-
ском Союзе все цены были регу-
лируемые. В Германии и сегодня 
цены на 42% товаров регулиру-
ются государством. В Италии и 
Испании есть рынок Меркадо, 
где устанавливаются средние 
цены, и ими пользуются все про-
давцы на всех рынках этих госу-
дарств.

«Вы же говорите, что боретесь 
с бедностью, – обращались ком-
мунисты к «ЕдРу», – так сделайте 
хоть один шаг в подтверждение 
ваших слов! Устанавливать пре-
дельно допустимые наценки на 
товары в РФ крайне необходимо, 
у нас же восьмой год падает уро-
вень жизни населения, падают 
доходы граждан».

А какой у нас прожиточный 
минимум? Всего 13 тысяч 688 
рублей. По данным Счетной 
палаты, если вычесть все обя-
зательные платежи, то у пенси-
онера остается всего 7–8 тысяч 
рублей на 30 дней, это 244 рубля 
в день на всё про всё… 

Наряду с законопроектом от 
КПРФ, в Госдуму поступили еще 
две инициативы от «СправРос-
сии», касающиеся регулирования 
цен и действий правительства по 
ограничению наценок торговыми 
сетями на продукты первой необ-
ходимости – молочные, хлебные, 
на масло, «борщевой набор»… И 
всё же более выверенным и чет-
ким был вариант коммунистов. 

«Голосуйте за наш законопро-
ект!» – призвал думцев Н. Аре-
фьев. Его предложение поддер-
жал справросс Олег Нилов, отме-
тивший: «Если цены на такие 
продукты, как говядина, сви-
нина, баранина, за исключением 
бескостных сортов, а также куря-
тина, рыба, масло сливочное 
и растительное, молоко, яйца, 
сахар, соль, мука, хлеб, крупа, 
вермишель, «борщевой набор», 
из фруктов – яблоки, начинают 
расти больше, чем на 1% в день, 
то вступает в силу регулирова-
ние наценок, правительство обя-
зано ограничить их рост! Такого 
решения россияне ждут от зако-
нодателей долгие годы».  

«ЕдРо» устами депутата Евге-
ния Нифантьева отрицательно 
отреагировало на инициативы 
думской оппозиции. Нифантьев 
заявил, что единороссы ценят, 
прежде всего, «рынок», который 
сам всё регулирует, и никакие 
специальные законы для этого не 
нужны.

По словам Нифантьева, «цено-
образование – очень тонкий и 
сложный механизм, а ценовое 
регулирование, что предлага-
ется в указанных законопроек-
тах, может привести к печаль-

ным последствиям, а именно 
к дефициту товаров». Нифан-
тьев привел в качестве аргу-
мента для отклонения законо-
проектов догму из «рыночной» 
жизни: «Регулирование цен про-
тиворечит пунктам 81 и 82 Про-
токола об общих принципах и 
правилах конкуренции Договора 
о Евразийском экономическом 
союзе…»

Любопытно, с кем Нифан-
тьев собирается конкурировать, 
где тот Евразийский союз, о 
котором печется единоросс? А 
кто-то где-то все еще подписы-
вает вредные для РФ договоры? 
Их можно сколько угодно под-
писывать, вроде как надеясь на 
всесильность «рынка», но невоз-
можно не осознавать, что евро-
пейцы уже не конкуренты нам, 
а недруги, участвующие в войне 
украинского нацизма против 
России… 

Что сказать о такого рода 
нифантьевых? Их в Госдуме кон-
ституционное большинство, и 
занимаются они законотворче-
ством не ради народа, избирав-
шего их, а чтобы лоббировать и 
оберегать интересы миллиарде-
ров…  

Фракция «Единая Россия» при 
голосовании по предложенным 
законопроектам в очередной 
раз повторила свой трюк «умол-
чания», спрятав глаза за кноп-
ками. Точно так же поступили 
депутаты ЛДПР. После рейтин-
гового голосования самое боль-
шое количество голосов набрал 
проект коммунистов – «за» 79 
(голоса КПРФ и справроссов). 

В итоге ни один из предложен-
ных законопроектов не получил 
нужной поддержки в Госдуме. 
12 депутатов от фракции «Новые 
люди» вообще высказались про-
тив всех законопроектов. Они 
– безоглядные приверженцы 
рыночного управления ценами, 
даже если наценки перекрывают 
все мыслимые и немыслимые 
пределы. 

«Новые люди» так же, как и 
единороссы, опасаются дефи-
цита продуктов – мол, за нор-
мальные цены народ всё скупит 
и полки будут пустыми. Да, это 
крайность. Но еще худшая край-
ность, когда в продаже полно 
всего, когда покрываются плесе-
нью колбасы и пряники, гниют 
консервы и «бродит» молочка, а 
бедняки голодают, перебиваясь 
с хлеба на воду. Неужели бута-
форское изобилие и есть идеал, к 
которому стремятся рыночники?

Нет, господа, России такой 
«рынок» не подходит никак. 

Галина ПЛАТОВА

Пожарный аэродромный автомобиль АА 12,570/100 (СПСА), 
выпущенный Брянским автомобильным заводом (входит в кон-
церн «Алмаз-Антей»)
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«Вагнер» занял кварталы 

Артемовска (Бахмута)
Штурмовыми отрядами 

«Вагнер» взяты под контроль 
два квартала в северо-запад-
ной и юго-восточной частях 
города Артемовска (Бахму-
та), сообщило Минобороны РФ. 
«Подразделения воздушно-де-
сантных войск сковывали дей-
ствия противника на флангах 
штурмовых отрядов», – заявле-
но в сообщении. В течение суток 
авиацией в данном районе со-
вершено шесть самолетовыле-
тов, ракетными войсками и ар-
тиллерией группировки выпол-
нены 43 огневые задачи. «Уда-
рами оперативно-тактической 
авиации, ракетных войск и огнем 
артиллерии «Южной» группиров-
ки войск поражены подразделе-
ния 77-й аэромобильной бри-
гады ВСУ, пытавшиеся контра-
таковать позиции российских 
 войск в направлении населенно-
го пункта Малоильиновка, а так-
же 54-й механизированной бри-
гады ВСУ в районе населенного 
пункта Сакко и Ванцетти Донец-
кой Народной Республики», – го-
ворится в пресс-релизе Мино-
бороны. Потери ВСУ за сутки на 
данном направлении состави-
ли до 145 военнослужащих, два 
танка, боевая машина пехоты, 
две боевые бронированные ма-
шины, три пикапа, два автомоби-
ля, гаубица «Мста-Б», две гауби-
цы Д-20, а также пусковая уста-
новка РСЗО «Ураган».

Российские военные за сут-
ки пресекли деятельность че-
тырех диверсионно-разведыва-
тельных групп армии Украины в 
ЛНР, ДНР и Харьковской обла-
сти. В районах населенных пун-
ктов Ямполовка ДНР и Зализнич-
ное Запорожской области пора-
жены командные пункты 125-й и 
102-й бригад территориальной 
обороны, заявил И. Конашенков. 
В районах населенных пунктов 
Торское и Терны ДНР уничтоже-
ны три склада боеприпасов ВСУ. 
Авиацией, ракетными войсками 
и артиллерией российских груп-
пировок нанесено поражение 
92 артиллерийским подразделе-
ниям ВСУ на огневых позициях, 
живой силе и технике в 127 рай-
онах. Средствами противовоз-
душной обороны за сутки пере-
хвачено 10 реактивных снарядов 
систем залпового огня HIMARS и 
«Смерч», а также три противора-
диолокационные ракеты HARM; 
четыре украинских беспилотни-
ка уничтожены в ДНР и ЛНР.

На краснолиманском на-
правлении ударами самолетов 
и вертолетов, артиллерии и тя-
желых огнеметных систем груп-
пировки войск «Центр» нанесе-
но поражение подразделениям 
ВСУ в районе населенных пун-
ктов Невское, Червоная Дибро-
ва ЛНР и Григоровка ДНР.

На купянском направлении 
огнем артиллерии Западной 
группировки войск поражены 
подразделения ВСУ в районах 
населенных пунктов Двуречная, 
Синьковка, Тимковка Харьков-
ской области и Стельмаховка 
ЛНР. За сутки уничтожены до 35 
украинских военнослужащих, 
два автомобиля, а также гауби-
ца Д-20. 

На южно-донецком и запо-
рожском направлениях удара-
ми авиации и огнем артиллерии 
группировки войск «Восток» нане-

сено поражение подразделениям 
ВСУ в районе населенных пунктов 
Угледар и Новоселка ДНР. 

За сутки на данных направле-
ниях потери противника соста-
вили свыше 45 украинских во-
еннослужащих, 2 автомобиля, 
а также гаубица Д-30. В районе 
населенного пункта Камышева-
ха Запорожской области унич-
тожена радиолокационная стан-
ция контрбатарейной борьбы 
производства США AN/TPQ-37.

На херсонском направлении 
в результате огневого пораже-
ния потери противника соста-
вили свыше 30 украинских воен-
нослужащих, три автомобиля, а 
также одна самоходная гаубица 
«Гвоздика». 

Министерство обороны Рос-
сии заявило, что штурмовой 
отряд Центрального военного 
округа захватил опорный пункт 
вооруженных сил Украины и 
уничтожил семь британских 
наемников. «Бойцы, используя 
большое количество гранат Ф-1 
и стрелковое оружие, уничтожи-
ли группу из семи британских 
наемников и захватили опор-
ный пункт ВСУ», – говорится в 
сообщении Минобороны РФ. 
«Используя беспилотные лета-
тельные аппараты, разведчики 
вскрыли расположение укре-
пленных позиций противника, 
находящихся в лесной местно-
сти. Военнослужащие штурмо-
вого отряда под прикрытием 
огня танков незаметно преодо-
лели более 500 метров замини-
рованного участка местности и 
подползли к позициям против-
ника, где и завязался ожесто-
ченный бой», – заявило военное 
ведомство. Овладение данным 
опорным пунктом позволило 
российским войскам занять го-
сподствующую высоту.

q q q 
Уполномоченный по правам 

человека в России Татьяна Мо-
скалькова за прошлый год по-
лучила 4388 обращений род-
ственников российских воен-
нослужащих с просьбами по-
мочь освободить их из плена. 
Эти данные были представлены 
в ходе выступления омбудсмена 
в Госдуме. «Работа с обраще-
ниями членов семей участников 
СВО. По этой теме к нам посту-
пило 10  817 обращений, и толь-
ко за эти три месяца еще 8 ты-
сяч – в два раза больше, чем в 
прошлом году», – сказала Мо-
скалькова. При этом 4388 таких 
обращений в 2022 году каса-
лись помощи в возвращении во-
еннослужащих из плена, 4131 – 
помощи в их розыске, следует 
из презентации, сопровождав-
шей выступление омбудсме-
на. Также Москалькова получи-
ла 476 просьб о помощи в со-
блюдении прав военнослужа-
щих-срочников, 459 обращений 
об оказании медицинской и мо-
рально-психологической помо-
щи, 421 – о предоставлении мер 
социальной поддержки, 76 – о 
помощи в улучшении матери-
ально-технических и бытовых 
условий службы. Рост числа об-
ращений родственников воен-
нослужащих Москалькова свя-
зала с тем, что «люди поверили 
в институт уполномоченного по 
правам человека».

Спецоперация на Украине
Президент Бразилии Луис 

Инасиу Лула да Силва пред-
ложил сформировать группу 
стран, призванную помочь в 
поиске пути урегулирования 
украинского кризиса.

q q q 

Министры иностранных дел 
G7 в ходе сессии министер-
ской встречи договорились 
усиливать санкции в отноше-
нии России. Участники встре-
чи также «согласились уси-
лить координацию для пре-
дотвращения уклонения от 
санкций и поставок оружия в 
Россию третьими странами».

q q q 

Словакия передала укра-
инской стороне все обещан-
ные Братиславой истребите-
ли МиГ-29. Глава Миноборо-
ны Словакии Ярослав Надь 
заявил, что все 13 самолетов 
уже находятся на территории 
Украины.

q q q 

Китай провел успешное 
испытание наземной систе-
мы противоракетной обороны 
на маршевом участке полета, 
сообщает Министерство обо-
роны КНР.
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Президент США Джо Бай-
ден после новых случаев 
стрельбы заявил о готовности 
работать над ужесточением 
законодательства и призвал 
Конгресс изменить правила 
оборота оружия.

Венгрия запретила 
поставки 

украинского зерна
Правительство Венгрии вво-

дит запрет на ввоз зерна c 
Украины, связывая его с ра-
нее принятыми подобными ре-
шениями со стороны Польши и 
Словакии. «Подобно Словакии 
и Польше, Венгрия также за-
прещает поставки украинско-
го зерна. Мы не можем под-
вергать опасности венгерское 
сельское хозяйство и средства 
к существованию венгерских 
фермеров», – говорится в сооб-
щении венгерского правитель-
ства. Польша 15 апреля приня-
ла одностороннее решение о 
временном прекращении ввоза 
какой бы то ни было сельскохо-
зяйственной продукции с Укра-
ины на период до 30 июня 2023 
года. Вслед за Польшей и Вен-
грией о введении эмбарго на 
украинское зерно задумалась и 
Болгария. Болгарский министр 
сельского хозяйства Явир Ге-
чев заявил, что правительство 
страны обсуждает введение за-
прета на импорт украинского 
зерна вслед за Варшавой и Бу-
дапештом.

В Польше, Словакии, Чехии, 
Венгрии, Румынии и Болгарии 
прошли акции сельхозпроиз-
водителей, которые протесту-
ют против наплыва в эти страны 
огромного количества зерна с 
Украины, на которое Брюссель 
временно отменил пошлины.

Мэр Перми решил 
наградить свой бизнес

Глава Перми Алексей Дём-
кин внес в гордуму предложе-
ние о награждении застройщи-
ка ПЗСП почетной грамотой в 
связи с 60-летием со дня соз-
дания организации. Именно 
его отец – основной акционер 
предприятия, сам Дёмкин был 
генеральным директором заво-
да. Сейчас компанию возглав-
ляет брат Алексея – Евгений. 
После того как Алексей Дём-
кин стал мэром Перми, количе-
ство госконтрактов ПЗСП рез-
ко выросло с 900 тыс. рублей за 
2020 год до 124,2 млн рублей в 
2021 году.

Медаль за ремонт 
туалета

Независимый депутат гор-
совета Новосибирска Светла-
на Каверзина опубликовала в 
соцсетях сообщение о ремон-
те туалета. В нем было фото 
объекта и подпись: «...Отре-
монтировали. А то без две-
рей ветерок задувал». Петер-
бургские художники решили не 
оставаться в стороне и вручи-
ли Каверзиной орден «С бла-
годарностью от человечества». 
«Это такая шуточная медаль от 
питерских художников, вруче-
на мне за огласку проблемы с 
туалетом. На медали изобра-
жена трехлапая утка, не знаю, 
почему такой символ, но до-
вольно забавный», – рассказа-
ла депутат.

На пенсию в 35
В Ярославском музее-запо-

веднике предупредили посе-
тителей: они больше не увидят 
символ города – медведицу 
Машу. Она стала старенькой, 
медведицу утомляют гром-
кие звуки и суета, ей нужен по-
кой. «...Ей в этом году испол-
нилось 35, что в пересчете на 
человеческие – 105 лет! Поэ-
тому с этого года медведица 
Маша уходит на заслуженный 
отдых и больше не принимает 
гостей», – объяснили на сайте 
зоопарка.

Развели на сайте 
знакомств

Москвича развели на сайте 
знакомств, предложив создать 
благотворительный фонд. Оча-
ровательная иностранка обе-
щала перевести ему 2 млн аме-
риканских долларов, но в ито-
ге кинула доверчивого мужчи-
ну на российские рубли. Перед 
тем как вручить простофиле 
эти 2 млн баксов, потребова-
ли чтобы он оплатил таможен-
ную пошлину в размере 82 тыс. 
рублей. Ради $2 млн москви-
чу было не жалко такой суммы, 
он быстро сделал перевод на 
обычную российскую карту, что 
его совершенно не смутило. С 
разбитым сердцем и похудев-
шим кошельком москвич пошел 
в полицию.

500 дней в пещере 
Испанская спортсмен-

ка Беатрис Фламини провела 
500 дней в пещере без связи 
с внешним миром на глубине 
70 метров и побила мировой 
рекорд по подземной изоля-
ции. Эксперимент Фламини – 
часть проекта Timecave. Его 
участники хотели выяснить, 
как социальная изоляция и де-
зориентация во времени вли-
яют на восприятие и психику 
чело века.

КалейдоскопКоротко

Александр АФАНАСЬЕВ

НЕБЫВАЛОЕ событие: Америка за-
говорила о мире. 23 марта 2023 года 
в журнале The Atlantic (США) была 

опубликована статья бывшего советника 
по оборонной политике Пентагона Ма-
рио Лойолы. В ней сей «миротворец» пред-
лагает руководству Штатов «побудить» 
Украину продать россиянам занятые ими 
территории в обмен на крупную сумму, 
«включая репарации». В итоге замиренная 
Украина, по его мнению, «могла бы ког-
да-нибудь» быть присоединенной к Евро-
союзу и, «возможно», даже к НАТО.

Является ли автор статьи потомком ос-
нователя ордена иезуитов Игнатия Лойо-
лы (1491–1556), в статье не говорится. Но 
«мирный» план у него воистину иезуит-
ский. Ясно и без того, что Россия ни за что 
не отдаст Украине с кровью отвоеванные у 
нее русские территории. А потому предла-
гается сделать вид, что руководство США 
и Украины идет на уступки Владимиру 
Путину, но не безвозмездно, а за некую 
сумму. Внешне вроде бы речь идет о не-
винном торге – наподобие продажи в 1867 
году Россией Америке Аляски. И вдруг по 
ходу упоминаются «репарации», да еще 
вкупе с «возможным» принятием Украины 
в Евросоюз и НАТО.

Начинаешь вдумываться в тайный умы-
сел «мирного» предложения, и оторопь 
берет. Даже не от самого предложения 
(предложить можно все, что угодно), а от 
запредельной наглости и подлости не толь-
ко самого автора, но и страны, граждани-
ном которой он является. Быть настолько 
убежденными в том, что только они одни 
такие умные, а все остальные вокруг пол-
ные идиоты – это уже не мир гомо сапиенс, 
а настоящий дурдом. Ведь то, что предла-
гает сей «эксперт», – это вовсе не мир и 
даже не война. Это шулерская покерная 
комбинация, в которой мошенник, ничем 
не рискуя, предлагает поставить на кон 
судьбу великой державы и сорвать куш, ко-
торый ни в один карман не влезет.

Мы удивляемся тому, как удалось США 
за такой короткий срок «оболванить» це-
лую нацию и обречь братский нам народ, 
по сути, на самоуничтожение. Оказалось, 
что для этого было вполне достаточно по-
ставить во главе Украины такого же, как 
элиты США, пройдоху и афериста и по-
добрать ему соответствующую «команду» 
бессовестных и беспринципных подельни-
ков. А дальше все пошло-покатилось по 
наклонной плоскости как бы само собой, 
но, разумеется, при обильной финансовой 
смазке пропагандистской машины и под-
ключении к этому сатанинскому проекту 

всех продажных людей на Украине, в Евро-
пе и в самих США.

И здесь приходит горестное понимание 
того, насколько необратимо и тотально 
Штаты испоганили весь мир, включая не-
давнюю Россию, своим глубоко внедрен-
ным в разум и дух людей культом мамоны. 
Подразумевая под мамоной алчное при-
страстие людей к богатству, Иисус Христос 
проповедовал, что нельзя любить одновре-
менно «двух господ», необходимо сделать 
выбор между ними, и кто выбирает мамо-
ну, тот уже не может служить Богу. (Мат-
фей. VI. 24). США не только сделали став-
ку на мамону, тем самым отвергнув Бога. 
Они служение мамоне превратили в рели-
гиозный культ и под видом демократии и 
гуманизма, по сути, навязали всему миру 
новую религию – религию поклонения 
 дьяволу.

Что реально предлагает руководству 
США неоиезуит Марио Лойола под ви-
димостью мира на Украине? Ни много 
ни мало, речь у него, по сути, идет о пол-
ной и безоговорочной капитуляции Рос-
сии перед Западом и компенсационной 
передаче ее в вассальную зависимость 
от Украины. По иезуитской логике аме-
риканского умника именно руководство 
«незалежной» должно назначить сум-
му выкупа. Разумеется, эта сумма долж-
на быть вполне достаточной для удовлет-
ворения раздутых аппетитов украинской 
элиты. Для начала, по-видимому, потре-
буется не менее триллиона долларов. Но 
затем эта сумма раз в десять будет умно-
жена на «репарации». То есть в итоге Рос-
сия должна будет до скончания веков кор-
мить паразитическую Украину, сама бед-
нея и нищая год от года.

Однако когда все это будет «мирно» утря-
сено, руководство США вдруг вспомнит о 
миллиардах долларов, потраченных на «за-
щиту» Украины от российской «агрессии». 
И не только о самих этих долларовых «зай-
мах», но также о процентах, оружии, бое-
припасах, ущербе экономике США и еще о 
многом другом. В итоге «золотые потоки» 
будут беззастенчиво переадресованы из 
России за океан и начнут обслуживать не-
восполнимый государственный долг Шта-
тов. В конце концов обнаружится, что не 
только «побежденная» Россия, но и «по-

бедительница» Украина окажутся в пол-
ной нищете и колониальной зависимости 
от США. Для того ведь и затевалась Шта-
тами вся эта дьявольская афера на Украи-
не, идеально отвечающая целям грабить и 
убивать во имя интересов Америки.

Марио Лойоле даже ничего придумы-
вать не пришлось, так как он выразил про-
вокационное существо американского 
подхода к окружающему миру, который 
уже изначально сводился к жажде грабить 
и убивать под прикрытием своих варвар-
ских действий благими намерениями. А 
что же Россия? Какова ее роль в этом аме-
риканском «мирном» спектакле? Разуме-
ется, даже самому Лойоле уже при выдви-
жении проекта было ясно, что Россия на 
такой «мир» не пойдет. Но тогда, по плану 
Б, ее можно будет лишний раз заклеймить 
как варвара и агрессора, который даже 
слова «мир» не понимает. Именно подоб-
ным шулерским образом Штаты вынудили 
Россию начать 24 февраля 2022 года СВО 
на Украине, хищно обкладывая ее со всех 
сторон и недвусмысленно угрожая ее наци-
ональной безопасности. А вынудив, объя-
вили ее агрессором, и весь Запад заплясал 
под их дуду!

РОССИЙСКОЕ руководство годами 
терпело бесчинства нацистов на Укра-
ине и потакание им со стороны проа-

мериканской верхушки страны. Не было се-
кретом для наших спецслужб и то, что по-
сольство США, американские специалисты 
и насаждаемые Штатами разного рода «де-
мократические» институты разжигали на-
циональную ненависть на Украине против 
России, русских и самого нашего существо-
вания. Не могли мы закрывать глаза и на 
ежедневные обстрелы территории Донец-
кой и Луганской областей, население кото-
рых осмелилось провозгласить свою авто-
номию в рамках Украины и добивалось до-
стойного к себе отношения.

Но когда все это безобразие, все больше 
накапливаясь, вышло за пределы разумно-
го и стало напрямую угрожать не только 
безопасности российских границ, но и су-
ществованию российского государства, на-
шему долготерпению пришел конец. Мож-
но спекулятивно упрекать российское ру-
ководство в том, что оно «слишком рано» 

или «слишком поздно» вскрыло америка-
но-украинский гнойник (что, впрочем, и де-
лается нашими диванными «стратегами»!). 
Но, по моему глубокому убеждению, СВО 
случилась именно тогда, когда должна была 
случиться, ни днем раньше и ни днем поз-
же. Причем случилась как факт мирового и 
даже общечеловеческого значения.

Другой узел нападок критиканов – это 
упреки в адрес российского руководства, 
которое якобы «немасштабно» мысли-
ло, рассчитывая на быструю победу СВО 
(«блицкриг») на Украине и упуская страте-
гические последствия со стороны США и 
НАТО в отношении этого «необдуманно-
го» шага. Это «диванники» не отдают от-
чета в своих словах, а серьезные люди, как 
правило, взвешивают каждое слово, не го-
воря уже о поступках. СВО была именно 
поступком, причем крайне ответственным 
и многократно обдуманным. Достаточно 
просмотреть ставший достоянием интерне-
та протокол исторического заседания Сове-
та безопасности РФ, и все сомнения в легко-
сти принятия решения отпадут сами собой.

Я уже сравнивал СВО с залпом «Авро-
ры» по ее революционному значению. Во-
енные задачи спецоперации были сугубо 
локальными и сводились, по сути, к освобо-
ждению территорий официально признан-
ных и реально поддержанных нами Донец-
кой и Луганской республик. Действия по 
демилитаризации и денацификации Укра-
ины имели с нашей стороны своей целью 
принудить руководство и население Укра-
ины к благоразумию и обеспечить безопас-
ность как этих республик, так и России в 
целом. Будь руководство Украины трезво-
мыслящим, независимым в своих решени-
ях и по-настоящему озабоченным судьбой 
страны и «горячо любимого» народа, СВО 
закончилась бы уже в марте 2022 года, по-
добно тому, как это произошло в Грузии в 
августе 2008 года.

Но руководство Украины уже не принад-
лежало ни самому себе, ни своей стране, 
а украинское население, включая русских 
и русскоязычных граждан, было накачано 
психонацистской «вакциной», зомбирова-
но и до ужаса запугано. Украина превра-
тилась в идеальную страну деспотично-
го американского миропорядка – безволь-
ную, легко управляемую и согласную идти 

на любые жертвы во имя манящих мира-
жей и причудливых химер. Уже через ме-
сяц после начала СВО Штаты закулисно 
вступили в игру, формально не объявляя 
войны России, но фактически ввергая весь 
блок НАТО в масштабную «гибридную во-
йну» – предтечу Третьей мировой.

Сегодня ни у кого в России и за рубежом 
не остается сомнения в том, что Украина 
– лишь повод, плацдарм, «мясо» и репети-
ция Третьей мировой войны. Фактически 
же речь идет об антагонистическом, тоталь-
ном и беспощадном конфликте «старого» и 
«нового» миров. Старый мир – это деспоти-
чески возрождаемый США хаотичный, ра-
бовладельческий, варварский Древний мир. 
Новый мир, который методом «ни то ни то» 
утверждает Россия – это мир, основанный 
на разумной свободе, суверенном равен-
стве, вере в Бога и человеколюбии. Старый 
мир – это мир всего отжившего, гнилого, 
тянущего человечество в пучину погибели. 
Новый мир – это мир будущности, мир му-
дрости и нравственной гармонии.

В ПРИНЦИПЕ, умирать действитель-
но никому не хочется. Но и жить в 
навязываемых обстоятельствах, в фи-

зической нищете и духовном угнетении в 
России может согласиться только послед-
ний негодяй или совсем уж конченый че-
ловек. Те и другие у нас, к сожалению, име-
ются и даже в гораздо большем количестве, 
чем нам этого хотелось бы. И все же они со-
ставляют в России абсолютное меньшин-
ство, относимое к категории «в семье не без 
урода». Основную массу населения нашей 
страны составляют люди трудолюбивые, со-
вестливые, превыше всего ценящие правду 
и справедливость, непокорные, с мощной 
духовной энергетикой и не раскрытым до 
конца миротворческим потенциалом.

Учитывая все это, хотелось бы подчер-
кнуть, что вовсе не мы, а именно амери-
канцы необдуманно и опрометчиво вломи-
лись на территорию бывшей союзной ре-
спублики, треть населения которой состав-
ляют русские люди. Тряся тугой мошной, 
бросая на весы свой авторитет мирового 
гегемона и суля неразумным «аборигенам» 
золотые горы, они ничтоже сумняшеся на-
чали настраивать руководство и народ со-
седней с нами страны на вражду с Россией. 

Как бы ни объясняли США это свое втор-
жение на территорию чужого государства, 
все эти лукавые объяснения гроша лома-
ного не стоят по сравнению с самим фак-
том вторжения. И именно ответом на этот 
факт явился зубодробительный факт рос-
сийской СВО.

Рано или поздно, но Штатам придется 
уйти с позором с Украины, как они уже 
уходили не солоно хлебавши из Вьетна-
ма, Ирака, Ливии, Сирии и Афганиста-
на. Но есть существенное отличие этого 
и других «уходов». Оно заключается в ве-
личине ставки. Несмотря на то, что преж-
ние локальные войны США были «горя-
чими», а украинская была провозглашена 
«гибридной» (не прямой, опосредован-
ной), на Украине Штаты пошли ва-банк и 
использовали для борьбы с Россией весь 
свой ресурс – политический, экономиче-
ский, военный, моральный и нравствен-
ный. И поражение нацистского «мяса» 
(не путать с салом) будет означать начало 
конца самих Соединенных Штатов Аме-
рики. Из-за этого-то они и готовы пойти 
на все, даже на то, чтобы развязать Тре-
тью мировую войну и утопить в крови все 
человечество.

И я, бывший сержант срочной службы 
Советской армии, познавший за три с по-
ловиной года все прелести солдатской жиз-
ни, хочу по русской традиции поклониться 
до земли воинам Российской армии, сража-
ющимся за мир и Отечество на украинских 
рубежах. Дорогие воины, солдаты, офице-
ры и генералы, защитники нашей Родины! 
Так вышло, что на Украине, в узких рам-
ках локальной спецоперации, вы вышли 
на историческую битву не только с укра-
инскими нацистами и их продажным руко-
водством. И даже не со Штатами и их на-
товскими союзниками.

Перед вами враг, вобравший в себя все 
потаенное зло и все земные пороки и стре-
мящийся вырвать с корнем все налич-
ное добро, а также вытравить в душах лю-
дей божественную благодать и справедли-
вость. Этот враг незрим, но он реален, ибо 
он вселился в разум и души ваших против-
ников.

Но и вы, дорогие наши защитники, явля-
етесь не просто солдатами, рутинно выпол-
няющими свой повседневный воинский 
долг. Вы воины добра, благодати и спра-
ведливости. На вашей стороне Бог и прав-
да, а они, как известно, непобедимы.

Слава российским воинам – защитникам 
мира и Отечества, а трусам, изменникам и 
предателям – всеобщее презрение и веч-
ный позор!

МИРНЫЙ ПЛАН ПО-ИЕЗУИТСКИ

Кто с кем воюет в Судане

Война силовиков 
Боевые действия, вспыхнувшие 

в столице Судана Хартуме и дру-
гих районах, стали прямым ре-
зультатом ожесточенной борьбы 
за власть в военном руководстве 
страны. В ключевых стратегиче-
ских точках столицы происходят 
столкновения между членами во-
енизированных формирований – 
«Сил быстрой поддержки» (RSF) 
и регулярной армией.

В центре столицы Судана 
слышна стрельба и взрывы, над 
городом замечена боевая авиа-
ция, судя по всему, армейская. За 
контроль над городом и другими 
важными объектами страны сра-
жаются суданская армия и вое-
низированные «Силы быстрой 
поддержки». Известно о том, что 
в результате противостояния 97 
человек были убиты и 595 полу-
чили ранения в ходе столкнове-
ний по всему Судану, сообщило 
агентство Reuters со ссылкой на 
Центральный комитет суданских 
врачей.

Военные действия идут и во 
многих жилых районах столицы, 
где люди вынуждены укрывать-
ся в домах. Боевики RSF утвер-
ждают, что захватили по мень-
шей мере три аэропорта страны, 
а также ряд военных объектов и 
президентский дворец.

Однако главнокомандующий 
вооруженными силами Суда-
на Абдель Фаттах аль-Бурхан 
утверждает, что заявления «Сил 
быстрой поддержки» о том, что 
те контролируют президентский 
дворец, столичный аэропорт и 
штаб-квартиру вооруженных 
сил, не соответствуют действи-
тельности. В телефонном интер-
вью каналу Al Jazeera генерал 
аль-Бурхан заявил, что именно 
военные полностью контролиру-
ют ситуацию.

Многие дороги и мосты в Хар-
туме перекрыты, аэропорт также 

стал зоной боевых действий, по-
леты туда прекращены.

Нада Ванни, независимая ис-
следовательница, живущая не-
далеко от хартумского аэропор-
та, рассказала, что с самого утра 
она проснулась от звуков выстре-
лов, причем не только стрелково-
го оружия, но и артиллерии. «Это 
было похоже и на тяжелую артил-
лерию, и на выстрелы. Сначала 
виден дым, густой дым, и очень 
хорошо слышно, кажется, что это 
тяжелая техника», – сказала она. 
Выстрелы и взрывы были слыш-
ны и во время разговора с ней.

Российское посольство в Хар-
туме выразило озабоченность 
эскалацией насилия и призвало 
к прекращению огня, сообщают 
российские информагентства.

Объединенные Арабские Эми-
раты также призвали все сторо-
ны конфликта в Судане «проя-
вить сдержанность, снизить на-
пряженность и выйти из кризиса 
посредством диалога». Посоль-
ство ОАЭ в Хартуме отмечает, 
что с большой озабоченностью 
наблюдает за тем, как разворачи-
вается конфликт, и еще раз напо-
минает о необходимости мирно-
го решения проблемы и дости-
жении национального согласия 
при формировании нового пра-
вительства.

l l l
После переворота в октябре 

2021 года Суданом управляет 
совет, состоящий из генералов, 
и между двумя самыми главны-
ми из них разгорелся конфликт. 
Один из них – генерал Абдель 
Фаттах аль-Бурхан, глава воору-
женных сил и фактически прези-
дент страны. Второй – его заме-
ститель и командующий «Сила-
ми быстрой поддержки» генерал 
Мохамед Хамдан Дагало, также 
известный как Хемети.

Они разошлись во мнениях 
относительно направления, в ко-
тором движется страна, и пред-
лагаемого перехода к граждан-
скому управлению. Главные 
спорные моменты – это план 
включения «Сил быстрой под-
держки» (а это около 100 тыс. 
человек) в состав регулярной 
армии и то, кто возглавит после 
этого армию.

Конфликт вошел в новую фазу 
после нескольких дней напря-
женности: члены «Сил быстрой 
поддержки» были передислоци-
рованы по всей стране, армия 
расценила это как угрозу. Сла-
бая надежда на то, что перегово-
ры смогут разрешить ситуацию, 
не оправдалась – переговоры так 
и не состоялись. Неясно, кто сде-
лал первый выстрел в субботу 
утром, но есть опасения, что это 
ухудшит и без того нестабильную 
ситуацию.

Что такое «Силы быстрой под-
держки»? Они были сформиро-
ваны в 2013 году на основе одиоз-
ного ополчения «Джанджавид», 
варварскими методами боровше-
гося с повстанцами в Дарфуре. 
С тех пор генерал Дагало создал 
мощную военную группировку, 
которая участвовала в конфлик-
тах в Йемене и Ливии и контро-
лирует некоторые золотые прии-
ски Судана. Членов группировки 
также обвиняют в нарушениях 
прав человека, в том числе в мас-
совом убийстве более 120 демон-
странтов в июне 2019 года. Мощ-
ная военизированная группиров-
ка, не подчиняющаяся армии, 
представляет угрозу стабильно-
сти страны.

Начав как торговец верблю-
дами, генерал-лейтенант Моха-
мед Хамдан Дагало в последние 
два десятилетия неуклонно на-
капливал влияние и богатство 
в Судане, поднимаясь к верши-

нам власти. Хамдан был коман-
диром ополчения «Джанджа-
вид», которое обвиняют в мас-
совых преступлениях во время 
конфликта в Дарфуре, начавше-
гося в 2003 году и приведшего к 
гибели до 300 тыс. человек. Мил-
лионы людей были вынуждены 
покинуть свои дома. В 2019 году 
«Силы быстрой поддержки» по-
давили демократические про-
тесты в Судане с требованием 
гражданского правительства. По 
некоторым данным, они также 
воюют как наемники в Йемене 
в составе коалиции под руковод-
ством Саудовской Аравии. В Су-
дане интересы Хемети связаны 
с добычей золота и строитель-
ством. Он также занимается ре-
гиональной политикой и разви-
вает связи с Россией.

В марте 2022 года суданские 
чиновники заявили, что планиру-
ют возобновить приостановлен-
ное в 2020 году соглашение, по 
которому Москва получила бы в 
аренду на 25 лет военно-морскую 
базу в Порт-Судане на Красном 
море.

В декабре прошлого года была 
согласована рамочная сделка по 
передаче власти в руки граждан-
ских лиц, но переговоры, на кото-
рых стороны собирались согласо-
вать детали этого перехода, про-
валились.

Если боевые действия продол-
жатся, это может еще больше 
раздробить страну и усугубить 
политическую нестабильность. 
Дипломаты, которые сыграли ре-
шающую роль в попытке убедить 
население вернуться к граждан-
скому правлению, будут пытать-
ся найти способ заставить двух 
генералов сесть за стол перего-
воров.

Тем временем простых судан-
цев ждет еще один период нео-
пределенности.
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Калужская область.
Деформируется стена 
Музея космонавтики

Сразу же после празднования Дня космо-
навтики калужане заявили о «деформации
опорной защитной стены и разрушении свя-
зующей верхней опоры, которая связывает
сваи» Музея космонавтики. О проблемах му-
зея «СР» написала в номере за 13 апреля.
Худшие прогнозы подтверждаются. Дефор-
мацию опорных свай видно невооруженным
глазом: они оголились из-за «сползшего»
склона, который совсем недавно благо-
устроили. Сколько еще простоит известный
во всем мире музей – большой вопрос.

РФ. Под угрозой отключения
связи 20 млн россиян

Мобильные операторы начали требовать
от россиян актуализировать персональные
данные под угрозой отключения услуг свя-
зи. Массовая рассылка push-уведомлений
и СМС абонентам с просьбой подтвердить
персональные данные в личном кабинете
«Госуслуг» или путем посещения салона
связи связана с запланированной провер-
кой Роскомнадзором актуальности персо-
нальных данных абонентов мобильных опе-
раторов. В стране сейчас до 20 млн актив-
ных абонентов с неподтвержденными дан-
ными, которых могут отключить от связи.

Чукотка. 16,3 млн рублей 
выплатил себе из бюджета

Экс-главу Думы Чукотки Александра Ма-
слова обвиняют в превышении должност-
ных полномочий, сообщает СК по региону.
По версии следствия, бывший глава Думы
региона незаконно премировал себя на
16,3 миллиона рублей. «…Следствием со-
брана достаточная доказательственная ба-
за, в связи с чем уголовное дело направле-
но прокурору», – говорится в сообщении
Следственного комитета. Суд наложил
арест на имущество Маслова на сумму бо-
лее 46 млн рублей. Красиво живут чиновни-
ки одного из беднейших регионов России. 

Республика Татарстан. 
Предложили учителям
скинуться на 9 Мая

Чиновники разослали школам в Агрызском
районе письмо с предложением перевести
однодневный заработок на празднование
Дня победы в финансовую палату района.
Деньги пойдут, по словам властей, на «че-
ствование ветеранов». Интересно, а сами чи-
новники, получающие куда как большую зар-
плату, не хотят скинуться на благое дело? И
как получилось, что в местном бюджете на
эти цели не оказалось денег?

Республика Марий Эл. 
Мост потеряли

Жители Йошкар-Олы потребовали от мэ-
рии вернуть мост, через который они доби-
рались в поликлинику. Он соединял микро-
район Ширяйково с другой частью города и
Сосновой рощей. Мост убирали на зиму и
устанавливали вновь в теплое время года.
Люди толпами ходили через него на рабо-
ту, добирались в больницы и ходили гулять.
Но в этом году власти решили не устанав-
ливать понтонный мост, сославшись на то,
что это «объект повышенной опасности». В
соцсетях жители пишут, что его просто ра-
зобрали за зиму. Жители стали собирать
подписи за установку моста. «Так бы и на-
писали: «Денег нет на ремонт и обслужива-
ние моста, но вы держитесь», – ответили
властям в комментариях.

РФ. Спасли особые природные
территории

Хорошая новость, подтверждающая, что
акции протеста не проходят бесследно.
Отозван законопроект, по сути, предлагав-
ший отменить в России особо охраняемые
природные территории. В случае принятия
закона чиновники смогли бы менять грани-
цы или полностью упразднять границы ре-
гиональных ООПТ по своему усмотрению.
Экоактивисты выступали резко против при-
нятия этого проекта, собирали подписи.
Эксперт Greenpeace Михаил Крейндлин со-
общил: «Отзыв законопроекта – это победа.
Но, к сожалению, она не означает, что по-
пытки провести в Думу похожие поправки
прекращены. Поэтому все равно надо дер-
жать руку на пульсе». 

Иркутская область.
Отобрали мастерскую

Власти лишили мастерской прославивше-
гося в соцсетях иркутского дедушку. На стра-
ничку Игоря Перевалова из поселка Куйтун
подписано более 2 млн человек. На видео он
делает игрушки из дерева и бисера и обща-
ется с подписчиками. Так Перевалов зараба-
тывал на лечение жены и открытие собствен-
ной школы-мастерской для детей. Год назад
администрация поселка отдала пенсионеру
два старых здания под школу-мастерскую и
жилье. А накануне Перевалову предложили
выкупить помещения за свой счет. Дедушка к
тому моменту вложил в ремонт все свои сбе-
режения. Пенсионер планировал открыть
школу в сентябре 2023 года и сделать там му-
зей. Он заявил, что выкупить его будущую ма-
стерскую решил крупный агрохолдинг. Вла-
сти расторгают договор на пожизненную
аренду в одностороннем порядке. 

Социальная 
хроника 2023 Условный противник повержен

Во внезапной проверке Тихо-
океанского флота (ТОФ) уча-
ствуют более 25 тысяч военно-
служащих, 167 кораблей, 12 под-
лодок, 89 самолетов и вертоле-
тов, сообщил министр обороны
РФ Сергей Шойгу в понедельник
на встрече с президентом Рос-
сии. По его словам, «силы и вой-
ска, участвующие в проверке,
приведены в полную боевую го-
товность, с установленными
ограничениями приступили к вы-
полнению учебно-боевых задач».
«С ними проводятся контроль-
ные стрельбы и тактические уче-
ния, отрабатываются вопросы
межвидового взаимодействия», –
заявил глава Минобороны РФ.
«Дежурными противолодочными
силами проведен поиск подвод-
ных лодок на подходах к заливу
Петра Великого и Авачинскому
заливу. Морская авиация Тихо-
океанского флота рассредоточе-
на на оперативных аэродромах.
Самолеты командования дальней
авиации перебазированы на пе-
редовые аэродромы», – доложил
министр обороны. По его словам,
«в настоящее время проводится
второй этап внезапной провер-
ки». «Сформированная группи-
ровка в дальней морской зоне
осуществляет переход в южную
часть Охотского моря с выполне-

нием задач боевого маневриро-
вания и вскрытия подводной об-
становки», – сообщил министр.
«Отработаны вопросы обеспече-
ния боевой устойчивости ракет-
ных подводных лодок стратеги-
ческого назначения и их готов-
ности к применению оружия. На-
чато проведение тактического
учения по противовоздушной
обороне. Для обозначения про-
тивника привлекаются самолеты
морской авиации», – сказал
Шойгу. Он также сообщил, что
стратегические бомбардировщи-
ки в ходе заключительного этапа
внезапной проверки ТОФ совер-
шат полеты к центральной части
Тихого океана, где отработают
нанесение ударов по корабель-
ным группам условного против-
ника. «С 18 апреля приступим к
завершающему этапу проверки,
в ходе которого корабельные
ударные группировки совместно
с береговыми ракетными диви-
зионами отработают задачи на-
несения ракетных ударов с вы-
полнением электронных пусков»,
– заявил Шойгу. «Стратегиче-
ские ракетоносцы совершат по-
леты в центральную часть Тихого
океана с имитацией нанесения
ударов по корабельным группам
условного противника», – сказал
министр обороны.

В «Советскую Россию» пришло
письмо от жительницы г. Фролово
Волгоградской области. История этой
женщины – красноречивый пример
произвола местных чиновников. Ма-
рина Сергеевна Ефимова, теперь уже
экс-предприниматель, почти 30 лет
занималась торговлей хлебобулочны-
ми изделиями. Это был ее единствен-
ный источник дохода. Киоск стоял на
девяти квадратных метрах муници-
пальной земли на улице Орджони-
кидзе. Участок был выделен М.С.
Ефимовой в 1994 году на основании
распоряжения главы г. Фролово и до
2020 года не беспокоил умы чиновни-
ков от «Единой России». Законопо-
слушная предпринимательница свое-
временно вносила требуемую налого-
вую плату, долгие годы вела свою тру-
довую деятельность в рамках ИП. До
определенного момента она и пред-
ставить себе не могла, что в 2022 году
ее торговая точка попадет под снос.
Местные управленцы жестоко распо-
рядились имуществом бедной женщи-
ны, отняв «хлебное» дело и оставив ей
в наследство возможность обивать по-
роги инстанций в поисках справедли-
вости. 

Марина Сергеевна рассказала, что
уведомления из администрации о не-
обходимости демонтажа принадлежа-
щего ей киоска стали приходить из ад-
министрации г. Фролово еще 2 года
назад. В ответ на это она неоднократ-
но обращалась в администрацию с
просьбой включить ее киоск в список
НТО (нестандартных торговых объ-
ектов), но всякий раз получала отказ.
В 2022 году администрация городско-
го округа демонтировала принадле-
жащий ей киоск, причинив матери-
альный ущерб на сумму более 55 тыс.
рублей. 

Если рассматривать более детально
историю пострадавшей предпринима-
тельницы, то можно заметить, что все
ее мытарства начались с 2007 года, ко-
гда чиновники из городской адми-
нистрации попросили предоставить
договор земельной аренды якобы для
продления срока его действия. Мари-
на Сергеевна, не ожидая никакого
подвоха, передала документ чиновни-
кам и больше его никогда не видела.
Ей было сказано, что в течение меся-
ца вопрос будет решен и она получит
новый документ, скрепленный не-
обходимыми подписями и печатями.
Через указанный срок предпринима-
тельница обратилась за получением
договора земельной аренды, но в от-
вет услышала, что администрация
расторгает с ней договор в односто-
роннем порядке без каких-либо по-
яснений. Взамен ей было предложено
продолжать работать без наличия зе-
мельного договора, выплачивая в ви-
де штрафа 3 тыс. рублей ежемесячно
на некий счет. Со временем пережи-
вания Марины Сергеевны развеялись.
Она исправно вносила необходимую
сумму на указанные ей реквизиты
банковского счета, платила налог как
индивидуальный предприниматель и
продавала хлеб. Так прошло еще бо-

лее десятка лет.
Тучи стали сгущаться к 2020 году,

когда ей как предпринимателю, не
имеющему на руках справки о зе-
мельной аренде, пришлось потерпеть
первое фиаско – Энергонадзор рас-
торг договор с предпринимательни-
цей и наложил запрет на пользование
электричеством. Связь, вы сами види-
те, какая важная. Нет договора зе-
мельной аренды – не имеешь права
быть потребителем электроэнергии.
6 июня 2022 года Марина Сергеевна
обнаружила на своем киоске объявле-
ние, в котором городская админист-
рация предупреждала Ефимову о сно-
се строения ровно через месяц. На-

значенный роковой день настал. При-
ехали рабочие, подогнали подъемный
кран, предварительно разворотив по-
лы киоска, бригада в спецовках по-
грузила конструкцию на платформу
грузовой машины с помощью подъ-
емного крана и исчезла так же бы-
стро, как и появилась. 

Понятно, что ключевым, перелом-
ным моментом в этой истории стал
2007 год, когда у М.С. Ефимовой вы-
манили договор земельной аренды,
фактически сделав ее бесправной и
заставив платить «ежемесячный
штраф» якобы за незаконное исполь-
зование земельных ресурсов муници-
палитета. Женщину подтолкнули к
черте, на которой долго балансиро-
вать невозможно. 

Вот как она сама комментирует си-
туацию.

– В настоящее время мне стало из-
вестно, что этот участок администра-
ция отдает под строительство павиль-
она другому лицу – начальнику отдела
по вопросам национальностей и каза-
чества администрации Фролово П.М.
Никитину или кому-то из членов его
семьи. Президент В.В. Путин посто-
янно выступает в поддержку бизнеса,
предпринимателей в трудное время. Я
исправно платила налоги в казну го-
сударства, мой киоск был расположен
на законных основаниях. Торговая
точка приносила хоть и небольшой,
но стабильный доход, и я в одночасье
лишилась всего – киоска, работы и
средств к существованию. Уже не-
однократно обращалась с жалобами
во Фроловскую межрайонную проку-
ратуру, но положительного результа-
та так и не получила. В настоящее
время мне только приходится наблю-
дать, как земельный участок, который
в течение почти 30 лет принадлежал
мне, передается другому лицу. На са-
мом деле происходит элементарный

отъем бизнеса у бесправного мелкого
предпринимателя и передается в ру-
ки человеку со связями – «фроловско-
му буржуа»… 

Аналогичных ситуаций в городе
Фролово Волгоградской области пре-
достаточно. В редакцию «Советской
России» пришло письмо еще от трех
предпринимателей, пострадавших от
действий чиновников местной адми-
нистрации. Неприятная история свя-
зана с приобретением земельного
участка под строительство торговых
площадей примерно в 900 кв. метров. 

Старикова Лариса Михайловна (од-
на из трех предпринимателей) в апреле
2019 года приобрела по договору куп-

ли-продажи земельный участок с ка-
дастровым номером 34:39:000023:2579
общей площадью 2322 кв. м. На момент
приобретения участка на нем склади-
ровался мусор МУП «Коммунальщик».
4 марта 2021 года Стариковой было вы-
дано разрешение вести строительство
на купленном участке сроком действия
до 4 сентября 2022 года. Всё шло глад-
ко до определенного момента. Пони-
мая, что до окончания разрешения на
строительство осталось чуть больше
месяца, предпринимательница в нача-
ле августа 2022 года обратилась в адми-
нистрацию города с соответствующим
заявлением о продлении срока разре-
шения на строительство. Ответ был по-
лучен по почте спустя 2 месяца – в се-
редине сентября 2022 года (конверт со
штампом сохранен). В постановлении
№1193 ей было отказано в продлении
срока разрешения на строительство в
связи с несоответствием планируемого
размещения объекта капитального
строительства. 

И вот тут начинается самое инте-
ресное. Получив от предпринимателя
обращение с просьбой о продлении
строительства, работники городской
администрации без уведомления и,
соответственно, в отсутствие собст-
венника участка строительства про-
водят замеры, которыми впослед-
ствии обосновывают свой отказ. За
разъяснениями предприниматели об-
ратились к кадастровому инженеру,
который подтвердил, что на схеме
расположения здания на земельном
участке соблюдены все границы в пре-
делах, установленных градострои-
тельным планом, но в администрации
продолжали настаивать на своем. 

Жалобу на полученный от адми-
нистрации города отказ в продлении
разрешения на строительство пред-
приниматели отправили в Админист-
рацию президента РФ и Фроловскую

межрайонную прокуратуру. 
Комитет архитектуры и градо-

строительства Волгоградской области
в ответ на запрос из Администрации
президента РФ сообщил, что отказ ад-
министрации г. Фролово в продлении
разрешения на строительство являет-
ся незаконным, здание расположено в
пределах границ, установленных гра-
достроительным планом. 

Отмечаем, что здание построено в
соответствии с имеющимся проектом
и разрешением на строительство вы-
данного администрацией городского
округа. Местная прокуратура три
раза вносила в адрес администрации
представление об устранении нару-

шений – продлении срока разрешения
на строительство, но все разы получа-
ла отказ. 

В конце октября 2022 года к по-
строенному зданию у администрации
появились новые претензии: оно
больше проектируемого на 20 см, рас-
положено не на положенных 3 метрах
от межи, а в 2,60 м (что не соответ-
ствует действительности) и у него нет
парковки (что также не соответствует
действительности). 

Вот как комментирует ситуацию
Ирина, дочь Л.М. Стариковой. 

– Я понимаю, что администрация
будет предпринимать любые попыт-
ки, чтобы снести построенное здание.
Об этом мне сказал глава админист-
рации Данков. Он на приеме несколь-
ко раз повторил: «Вас снесут»… Мои
доводы он не захотел даже слушать. К
зданию возникли новые претензии –
теперь, оказывается, у новой по-
стройки отсутствует парковка, хотя
это не так. При этом рядом, на улице

Фроловской, расположен магазин
«Бристоль», у которого вообще нет
парковки, и здание занимает весь зе-
мельный участок, и оно введено в экс-
плуатацию администрацией без про-
блем. Рядом расположено здание, в
котором администрация разрешила
уменьшить количество парковочных
мест почти вдвое. То есть все разре-
шения не на основе закона, а на
усмотрение администрации, в зависи-
мости от отношения к застройщику. 

В нашем городе ввести здание в экс-
плуатацию через администрацию
практически невозможно. Там гово-
рят: «Чтобы нас не заподозрили в кор-
рупции, мы будем обжаловать все ре-
шения вплоть до Верховного суда». И
всё это на фоне неоднократных вы-
ступлений президента РФ о поддерж-
ке предпринимателей. Когда вышел
срок разрешения на строительство, а
органы местного самоуправления от-
казали в продлении срока разреше-
ния, мы были вынуждены обратиться
в суд о признании права собственно-
сти на здание. Нас сразу предупреди-
ли о длительных судах и бесконечных
разбирательствах. В заседании суда
представитель администрации стал
предоставлять подложные доказа-
тельства. По имеющемуся градо-
строительному плану отступы от гра-
ниц участка – 3 м, администрацией су-
ду представлен план с отступами 4 м.

У трех собственников многомил-
лионные кредиты, которые они рас-
считывали оплачивать с получаемых
арендных платежей. У пострадавших
от чиновничьего произвола предпри-
нимателей был заключен договор
аренды с сетевым арендатором, кото-
рый еще в прошлом году с 1 октября
уже должен был начать свою деятель-
ность. Арендатор даже дал объявле-
ние о наборе работников, которое
впоследствии снял. Предпринимате-
ли не могут ввести здание в эксплуа-
тацию более 6 месяцев, и еще столько
же будут продолжаться суды. Всё это
время люди несут убытки, теряют
деньги, а могли бы платить налоги и
предоставить рабочие места.

Юрий ПОЛОВИНКИН 

Андрей Рублев 
завоевал 13-й титул 

На турнире ATP-1000 в Мон-
те-Карло, первом грунтовом
«Мастерсе» сезона, состо-
ялся финальный матч. До ре-
шающей игры добрались рос-
сиянин Андрей Рублев и 
19-летний датчанин Хольгер
Руне, посеянные пятым и ше-
стым соответственно. Рублев
в полуфинале одержал воле-
вую победу над американцем
Тейлором Фритцем (8) – 5:7,
6:1, 6:3. Фритцу, судя по все-
му, настолько понравилась
игра россиянина, что после
матча он не только пожал руку
сопернику, но и приобнял его.
«Давай, выиграй. Выиграй
всё. Давай, побеждай», – ска-
зал Фритц, приветствуя Руб-
лева у сетки после матча.

Руне же сломил сопротив-
ление итальянца Янника Син-
нера, за которого болели
большинство зрителей, – 1:6,
7:5, 7:5. Датчанин оказался в
центре скандала. Он пытался
заигрывать с публикой, соз-
давал конфликтные ситуации
с толпой и своим боксом. Сам
Руне решил поддержать свой
образ плохого парня и заявил,
что эпатажное поведение –
это плюс для тенниса. «На
корте так много энергии. И, я
думаю, болельщикам это нра-
вится больше, чем два парня,
которые смотрят в землю и
ничего не делают», – сказал
он на пресс-конференции.
Стоит добавить, что оба полу-
финальных матча прерыва-
лись из-за дождя, так что Руб-
лев и Руне доказали, что со-
бытия такого рода не могут
выбить их из колеи.

Для Рублева этот финал
стал вторым в 2023 году. Для
него это первая победа на
«Мастерсе» и 13-й титул в
карьере. Сейчас спортсмен
находится на пятом месте по
количеству титулов среди тен-
нисистов из России за всю ис-
торию и приближается к Ма-
рату Сафину, завоевавшему
за карьеру 15 титулов.

Обмен победами
В Астане (Казахстан) со-

стоялась шестая партия мат-
ча за звание чемпиона мира
по шахматам – 2023. В этой
партии российский гроссмей-
стер Ян Непомнящий черны-
ми фигурами играл против ки-
тайца Дин Лижэня. Победите-
лем этой партии стал китай-
ский шахматист. Победа ки-
тайского гроссмейстера поз-
волила ему сравнять счет в
матче – 3:3. Седьмая партия
состоится 18 апреля. Ян Не-
помнящий будет играть белы-
ми фигурами. Согласно рег-
ламенту, матч за звание чем-
пиона мира будет состоять из
14 партий, в случае ничьей по
их итогам будет проведен тай-
брейк из четырех партий. Ес-
ли и тай-брейк не выявит по-
бедителя, шахматисты сыг-
рают блиц, а затем и так назы-
ваемую «партию смерти».

«Я ожидал, что может быть
любой дебют, в том числе и
Лондонская система в одной
из партий, и это случилось.
Полагаю, что я сыграл худшую
партию в жизни. Практически
каждый ход был плохим, даже
когда у меня был второй шанс
в этой ужасной позиции, кото-
рая могла стать равной, если
бы я играл иначе. Плохой
день. Вся моя игра состояла
из неточностей», – сказал Не-
помнящий на пресс-конфе-
ренции.

В 20 странах покажут «Вызов» 
«Уже 20 апреля жители нашей страны, но-

вых регионов, Сербии, Боснии и Герцеговины,
Черногории, Хорватии, Словении и Северной
Македонии смогут увидеть на большом экране
итог творческого подвига киноэкипажа. 

27 апреля картина выйдет в Бахрейне, Егип-
те, Ираке, Иордании, Кувейте, Ливане, Омане,
Палестине, Катаре, Саудовской Аравии, Си-
рии, ОАЭ, Иране, Судане.

«Вызов» – первый фильм, съемки которого
проходили в космосе. Актриса Юлия Пере-
сильд и режиссер Клим Шипенко 12 дней про-
вели на МКС. В рамках наземного съемочного
блока состоялись 53 съемочные смены, три из
них – в самолете – лаборатории невесомости
Ил-76 МДК. 

Актриса Юлия Пересильд, исполнившая
главную роль в фильме «Вызов», снятом в кос-
мосе, сообщила что она писала прощальные
письма детям и завещание перед полетом в
космос. «Это мой самый главный страх, кото-
рый был… Не так страшно сидеть в ракете, как
писать письма своим детям и подписать заве-
щание у нотариуса собственной рукой… Мои
дети очень красиво прошли эту историю, как и
мои родители… И мама, и папа, и две мои
дочери – люди, которые прошли этот путь. Си-

дя в ракете с Климом, я уже видела и жену его,
и маму, и детей. Я думаю, что им было гораз-
до тяжелее, чем нам в ракете с Климом», – рас-
сказала она.

Режиссер Клим Шипенко перед загранич-
ным турне картины поведал о впечатлениях
от уникальных съемок в космосе и каково бы-
ло опередить Тома Круза. «Американский
режиссер Бретт Рэтнер уже посмотрел «Вы-
зов» и сравнил с «Армагеддоном» и «Грави-
тацией». Мне это приятно, люблю эти филь-
мы, к тому же очень уважаю Бретта. Думаю,
он говорил про сильные впечатления, жанр
космического кино, а не про то, что картины
так уж похожи. Их объединяет атмосфера. Я
очень соревновательный человек по жизни.
Любое состязание дает мне силы и мотива-
цию. В какой-то момент сообщили, что Круз
будет в это же время на МКС снимать и мы
окажемся в космосе вместе. Это была бы
очень интересная встреча: «Союз» – «Апол-
лон». Но приятно, что наша команда сделала
это раньше. Однако мы с Юлей хотели снять
хорошее кино – не просто быть первыми. Вы-
полнили ли мы эту задачу – скажут зрители.
Это важнее для меня, чем опередить Тома
Круза». 

«ВАС СНЕСУТ!»

Вы решили стать «ИП»? Спорт

Внезапная проверка Тихоокеанского флота

P.S. мы рассказали о маленьком частном случае из
провинциального небольшого городка Фролово. Но
подобная картина неприкрытого чиновничьего про-
извола носит повсеместный характер по всей стране.
Российский капитализм имеет тот же самый оскал,
что и во всем капиталистическом мире. Это тот самый
случай, когда крупные богатые дельцы объединяют-
ся с чиновниками на местах и фактически уничтожают
мелкий и средний бизнес, оставляя сотни, если не ты-
сячи людей без работы и средств к существованию.
Защитить людей в такой ситуации обязан закон и те,
кто за его соблюдением надзирает. А этого как раз в
России и не происходит. Слишком высокую цену пла-
тят предприниматели в неутомимой борьбе с бюро-
кратическими барьерами. 


